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ОСЕНЬ!

Время делать заготовки, болеть 
ОРВИ и —  верстать бюджет на сле-
дующий год.

Чем, собственно, сейчас занято 
наше правительство.

17 октября состоялось заседа-
ние, на котором министр финан-
сов Валентина АВДЕЕВА пред-
ставила проект регионального 

закона «Об  областном бюджете 
на 2023 год и на плановый период 
2024 и 2025 годов». Несмотря на 
турбулентное время и непростую 
экономическую ситуацию в стране, 
финансовые планы региона выгля-
дят довольно консервативно.

Имеем в виду:  какого-то резкого 
перекоса в сторону формирования 
резервных фондов, финансирова-

ния антикризисных мер и созда-
ния «подушек безопасности» не-
вооруженным взглядом не видно. 
Все просчитано «в соответствии 
с основными направлениями бюд-
жетной и  налоговой политики, 
а  также Прогнозом социально- 
экономического развития регио-
на». Определенные изменения, свя-
занные с событиями текущего года 

в эти документы, конечно, вноси-
лись, но назвать их по-настоящему 
антикризисными не получится.

Негативные прогнозы для раз-
вития экономики скорее принима-
лись во внимание, чем обсчитыва-
лись.

В 2023 г. доходы области соста-
вят 72,1 млрд. руб лей, а расходы —  
75,3 млрд. руб лей. Таким образом 
бюджет получится дефицитный —  
разница 3,2  млрд. руб лей. Это 
потребует привлечения дополни-
тельных средств, чтобы казна об-
ласти могла выполнить все свои 
финансовые обязательства, что 
в свою очередь приведет к росту 
государственного долга. Он, к сло-
ву, и не думает снижаться —  вырос 
и за этот год.

«ДО‑ОЛЖОК!»

В 2021 г. —  госдолг Калужской 
области составлял 26,9 млрд. руб-
лей. К сентябрь- октябрю 2022 г. 
он вырос до 29 млрд. руб лей. Наш 
регион занимает пятое место по 
размеру государственного долга 
в ЦФО. Конечно, наши 29 млрд. 
это не 274 млрд. руб лей, как у Мо-
сковской области и не 131 млрд. 
руб лей как у  самой Москвы, но 
там и бюджеты куда как больше 
(только у Подмосковья —  пример-

но в 10 раз)!

Цифры бюджета на 2023-й год 
на данный момент выглядят мень-
ше, чем цифры бюджета текущего 
года после сентябрьской коррек-
тировки. Нынешние доходы и рас-
ходы —  это, соответственно, 73,8 
и  79,6  млрд. руб лей. Но это не 
значит, что произойдет сокраще-
ние расходов на ключевые статьи. 
Ежегодная практика показывает, 
что первоначально принятые циф-
ры постепенно растут и заканчи-
вает год Калужская область всегда 
с пересмотренными показателями 
доходов и расходов, так что к кон-
цу 2023 г. мы еще увидим, как рас-
ходная часть превысит 80 млрд. 
руб лей.

Впрочем, оставим пророчества 
и вернемся к тем цифрам, что есть 
уже сейчас.

Глава Калужской области Вла-
дислав Шапша проектом бюджета 
вполне доволен. Он считает его 
сбалансированным и достаточно 
продуманным. Главной проблемой 
должен стать «простой автомоби-
лестроительного комплекса», ко-
торый до недавнего времени вы-
ступал драйвером промышленного 
производства области. Однако при-
нятые меры по диверсификации 
экономики (например, серьезный 
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уклон в логистику) должны компенси-
ровать потери.

Владислав ШАПША, глава Калужской 
области:
— Время непростое, но тем не менее 

нам удалось сформировать сбаланси-
рованный бюджет. За основу был взят 
прогноз социально- экономического раз-
вития области, предполагающий посте-
пенную адаптацию региональной эконо-
мики к новым условиям. При том, что 
автомобилестроение у нас находится 
в простое и это приводит к выпадаю-
щим доходам, но диверсификация нашей 
экономики позволяет нам уверенно смо-
треть вперед и видеть, что собствен-
ные доходы области будут расти.

Справедливости ради, бюджет Калуж-
ской области —  как и бюджет большин-
ства регионов —  больше ориентировал 
на обеспечение социальных гарантий 
населению, чем на развитие промыш-
ленности или собственной экономики. 
Примерно 63% всех расходов бюдже-
та-2023 это расходы по социальной 
сфере, где в свою очередь основной 
объем —  финансирование ФОТ (фон-
да оплаты труда). То бишь, речь идет 
о выплатах заработных плат, пособий, 
стимулирующих доплат и т. д. педаго-
гам, врачам, социальным работникам, 
работникам культуры и т. д.

Самой большой расходной статьей 
в бюджете-2023 является образова-
ние. Речь идет о почти 18 млрд. руб лей. 

В основном это, как уже было сказано, 
зарплата и соцобязательства, но пред-
усмотрены деньги также и на новые 
школы. Всего предусмотрено финанси-
рование пяти новых школ. На первый 
взгляд немного, но это не маленькие 
поселковые школы, а большие учебные 
заведения, школы- тысячников (каждая 
в среднем на 1,1 тыс. человек). Одна из 
таких школ, к слову, уже строится в Об-
нинске (в Заовражье).

На втором месте по величине бюд-
жетных затрат стоят расходы на здра-
воохранение —  11,5 млрд. руб лей. Сюда 
входят помимо прочего расходы на 
льготное лекарственное обеспечение —  
около 1,5 млрд. руб лей и 0,64 млрд. 
руб лей на модернизацию первичного 

звена здравоохранения (среди проче-
го предусмотрено создание в 2023 г. 16 
новых ФАПов).

Третье место занимает социальная 
политика и соцподдержка граждан —  
6,8 млрд. руб лей. Это пособия, субсидии, 
компенсации и т. д.

Владислав ШАПША, глава Калужской 
области:
— Параметры бюджета на 2023 год 

позволяют обеспечить нам развитие 
экономики и направить средства на 
укрепление инфраструктуры и на под-
держку муниципальных  образований. 
Я надеюсь, что принятый на следующий 
год бюджет обеспечит рост экономики 
и благосостояния жителей Калужской 
области.

+++

Нельзя не упомянуть, что почти деся-
тая часть бюджета будет направлена на 
строительство и эксплуатацию дорог —  
около 7 млрд. руб лей.

Что касается поддержки экономики, 
то примерно 1,5 млрд. руб лей прави-
тельство области планирует вложить 
в поддержку инвестиционных проек-
тов, открываемых в уже действующих 
на территории региона индустриальных 
парках и ОЭЗ.

2 млрд. руб лей предусмотрено для 
поддержки агропромышленного ком-
плекса. Ставку планируется сделать 
на увеличение поголовья молочного 
скота и производство овощей на за-
крытых грунтах (читай, строительство 
и эксплуатацию больших промышлен-
ных теплиц).

По овощам план вообще серьезный, 
специалисты правительства говорят 
о планах вывести область на одно из 
лидирующих мест в стране по данному 
показателю. Это должно дать мульти-
пликативный эффект и привести к по-
вышению качеству жизни в селах…

Помимо того, на что мы обратили 
внимание в регионе продолжится рас-
селение аварийного жилья, получит фи-
нансирование программа газификации. 
Одним словом, жизнь будет идти своим 
чередом.

P.S.

Стоит обратить внимание, что проект 
бюджета-2023 Калужской области при-
нимался до решения Владимира Путина 
объявить частичное военное положение 
и наделить губернаторов повышенными 
полномочиями, позволяющими в том 
числе проводить мобилизацию эконо-
мики. Будет ли в связи с этим произ-
веден пересмотр основных бюджетных 
параметров пока неизвестно.

НОВОСТИ

«МИР» СПАСУТ ДЕТИ

НАПЛЫВ ТУРИСТОВ 
ОЗОЛОТИТ 
ОБНИНСК?

Обнинский кинотеатр был под угрозой за-
крытия. Однако в последнее время его работа 
усилилась с помощью благотворительности —  
показы для детей и пенсионеров, а также ор-
ганизация различных мероприятий и активная 
работа с Пушкинской картой.

Для долголетия «Мира» обнинские чиновни-
ки культуры предложили пару вариантов: ставка 
на ретро или стать единственным в Калужской 
области детским кинотеатром. Время покажет 
какой вариант будет реализован.

В 2020 и в 2021 году первый наукоград по-
сетили 59,74 тысячи и 98,4 тысяч туристов соот-
ветственно. До конца этого года в городе первых 
могут побывать, по прогнозам Калугастата, уже 
109,2 тысяч человек. С каждым годом число пу-
тешественников будет только расти. И если, по 
оценке экспертов, за 2025 год гостей Обнинска 
ожидается 149,3 тысячи человек, то в 2027 —  уже 
183,9 тысяч человек.

Прогноз строится на посещении туристами 
спортивных мероприятий, соревнований, вклю-
чая Атомный марафон. А также различных на-
учных конференций, на которые съезжаются 
участники со всей России.

Ожидаемый вклад в экономику города от по-
сещения туристов за 5 лет к 2027 году составит 
641,25 миллиона руб лей. Это из расчета, что 
каждый путешественник в день оставит в горо-
де в среднем по 7,5 тысяч руб лей. Сюда входит 
проживание в гостинице, питание и другое.
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Олег Викторович родился 
в 1956 году на обнинской земле, 
когда город только начали возво-
дить. А именно —  в деревне Сам-
соново, в дальнейшем вошедшей 
в городскую черту. Так что с Об-
нинском он в буквальном смысле 
был связан неразрывно.

Олег Викторович участвовал не 
только в экономическом становле-
нии наукограда, создавая рабочие 
места, но и заботился об увекове-
чении культурных и исторических 
традиций города. Именно он уста-
новил на месте родной деревни 
памятный знак и издал о ней кни-
гу. Свои молодые годы Олег Есин-
ский посвятил службе в силовых 
структурах. Он окончил Высшее 
политическое училище МВД СССР 
и Военно- политическую академию 
имени В. И. Ленина. А когда вышел 
в отставку, стал успешным бизнес-
меном.

Секрет своего успеха сам Олег 
Викторович определял двумя сло-
вами —  порядочность и честность. 
Как он говорил, во всем и со все-
ми —  не исключая конкурентов. 
Компания, которой он руководил, 
олицетворяет собой достойный 
подражания образец цивилизо-
ванного бизнеса. Он осуществлял 
целый ряд социально значимых 
проектов.

В их числе помощь офицерам 
запаса МВД, спонсирование Храма 
Христа Спасителя в Москве, Храма 
Рождества Христова в Обнинске, 
издание исторической книги об 
Обнинске, материальная поддерж-
ка реабилитационного центра «До-
верие», адресная помощь ветера-
нам и многое другое.

Благодаря его усилиям была спа-
сена знаменитая усадьба Белкино. 
Двадцать лет назад он стал учреди-
телем одноименного Фонда и при-
влек внимание обнинских бизнес-
менов к этому памятнику культуры 
и истории.

Олега Викторовича горожане 
запомнили, как человека, кото-
рый постоянно занимался благо-
творительной деятельностью, по-
могал издавать книги по истории 
Обнинска, оказывал помощь уч-
реждениям культуры, социальным 
и ветеранским организациям. А за 
большой вклад в восстановление 
и строительство храмов он был на-
гражден орденом Русской Право-
славной Церкви Святого Благовер-
ного князя Даниила Московского III 
степени «во внимание к помощи 
на восстановление православных 
святынь, благотворительности ве-
теранам вой ны и подразделений 
особого риска».

Мы попросили известных жите-
лей города рассказать, каким они 
запомнили Олега Викторовича.

ВИКТОР ДРОЗДОВ, БИЗНЕСМЕН, 
МЕЦЕНАТ:

— Очень  обидно  и  больно,  что 
смерть рано забирает таких сози-
дательных, толковых, умных, та-
лантливых, образованных людей. 
Я расстроен и чувствую себя бес-
сильным в этой ситуации. Мы мно-
го трудились и думали о том, что 
завтра встретимся, вместе споем, 
порадуемся за наших детей, внуков. 
А жизнь вот так несправедлива —  
уходят лучшие. Олег Викторович 
Есинский  был  не  простым чело-

веком, это Глыба. Он был ответ-
ственным, беспокойным, переживал 
за город, обладал организаторским 
талантом, умел дружить. Память 
о нем сохранится самая светлая. 
Я выражаю самые искренние собо-
лезнования родным и близким Олега 
Викторовича.

КАРИНА БАШКАТОВА, 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГУБЕРНАТОРА 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ:

— Не хочется верить, что Олега 
Викторовича с нами больше нет. 
У меня с ним только в сентября 
была  встреча,  на юбилее Фонда 
«Усадьба Белкино». Он был первым 
председателем этого Фонда и его 
участие в жизни Обнинска, его ме-
ценатство оставило большой след. 
К сожалению, последние два года 
его состояние здоровья не позволя-
ло ему быть активным участником 
всех мероприятий, но тем не менее 
он никогда из городской жизни не 
выпадал. Всегда был человеком, лю-
бящим свой город, и делал для него 
все, что мог.

ЮРИЙ МИХЕЕВ, 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ, ЧЛЕН 
СОВЕТА «УСАДЬБА БЕЛКИНО»:

— Я познакомился с Олегом Вик-
торовичем очень давно, и я очень 
благодарен ему за то, что он стал 
главным  инициатором  создания 
Фонда «Усадьба Белкино» и привлек 
меня к этой работе. Это событие 
я считаю одним из самых значимых 
в городе за последние 20 лет. Олег 
Викторович был разным, как и все 
мы. Но в нем было много того, чего 
многим из нас не хватает. Он мно-
го лет занимался Фондом, дружил 
с ветеранскими организациями, по-
могал им. Да, он был необычным че-
ловеком. К огда-то я даже в шутку 
назвал его барином —  и это тоже 
было. Но он очень любил свой род-
ной город, при любой возможности 
упоминал, что  он  здесь  родился. 
И помогал очень многим людям. Та-
кими я его запомнил. Очень большая 
беда, что Олег Есинский так рано 
ушел  из жизни.  В  последний  раз 
я видел его на праздновании Дня 
города. У него были большие планы, 
он был счастливым человеком. Цар-
ствие небесное!

ГЕННАДИЙ АРТЕМЬЕВ, 
ГЛАВА ГОРОДСКОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ОБНИНСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОБРАНИЯ:

— Олега Есинского все помнят, 
конечно, в первую очередь как из-
вестного в городе и талантливо-
го предпринимателя. Безусловно, 
он был успешным человеком, но мне 
бы хотелось сказать не об этом. 
В моей памяти он останется как 
яркая и самобытная личность, по-
рядочный человек, человек слова. Он 

много занимался благотворитель-
ностью, был настоящим мецена-
том. Помню, как он 25 лет назад 
пришел в городское Собрание с иде-
ей создания Фонда «Усадьба Белки-
но». Я тогда тоже занимал долж-
ность председателя горсобрания. 
Это был конец девяностых —  не-
простое время. И такая необычная 
идея —  давайте восстановим усадь-
бу. В первый момент я подумал, что 
это  какая-то коммерческая идея, 
но потом оказалось, что это бла-
городный проект, объединяющий 
всех  предпринимателей  города 
вокруг одной цели —  возрождения 
нашей истории. Теперь мы видим 
какой стала усадьба, как ее восста-
новили, а начиналось все с инициа-
тивы Олега Есинского. Он же сам 
был плоть от плоти этой земли. 
Не просто обнинец, а уроженец де-
ревни Самсоново, расположенной 
 когда-то на территории нашего 
города. Олег Есинский много сделал 
в части сохранения исторического 
наследия города. Он и храмы помо-
гал восстанавливать, и историче-
ские книги издавал, поддерживал го-
родской Центр «Доверие», помогал 
Центру «Милосердие», участвовал 
в различных международных про-
ектах. Был очень ярким человеком. 
Таким его запомнит город.

АНДРЕЙ ДРОЗДОВ, ПРЕЗИДЕНТ 
ФОНДА «УСАДЬБА БЕЛКИНО»:

— Олега Викторовича я запомнил 
как очень неравнодушного человека, 
который любил наш город, кото-
рый здесь родился, который считал 
Обнинск своим домом и делал все, 
что в его силах, чтобы этот дом 
был лучше, краше. Он был создате-
лем и первым президентом и Фонда 
«Усадьба Белкино»,  при нем было 
очень много сделано в части сохра-
нения этого памятника культуры. 
И до конца своих дней он интересо-
вался, что происходит в усадьбе, как 
ведутся дела. Воспоминания о нем 
останутся  самые  добрые,  самые 
светлые. Его уход из жизни —  это 
для Обнинска очень большая невос-
полнимая утрата. Тем более он ушел 
в таком возрасте, когда уже имеет-
ся богатый жизненный опыт и мож-
но его с большой пользой применить 
для города. Я выражаю соболезнова-
ния родным и близким Олега Викто-
ровича, скорблю вместе с ними.

ОБНИНСК ПРОЩАЕТСЯ 
С ОЛЕГОМ ЕСИНСКИМ
Наукоград понес большую невосполнимую утрату. 

19 октября после продолжительной болезни ушел 
из жизни известный обнинский предприниматель 

и меценат, генеральный директор ООО «Компаньон», 
первый президент Фонда «Усадьба Белкино» Олег 
Викторович ЕСИНСКИЙ. Всю свою жизнь он посвятил 
Обнинску и сделал для города и его жителей очень 
много доброго и полезного.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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РЕШЕНИЯ

Владислав Шапша принял уча-
стие в заседании Совета Реги-

онального объединения работо-
дателей «Союз промышленников 
и предпринимателей Калужской 
области».

В заседании участвовали руко-
водители ведущих промышленных 
предприятий, профессиональных 
общественных объединений и ву-
зов региона. Почётным гостем стал 
вице-президент —  Управляющий 
директор Управления региональ-
ного развития Российского союза 
промышленников и предпринима-
телей Сергей Мытенков.

Обсуждались наиболее актуаль-
ные вопросы работы предприятий 
в современных условиях.

Обращаясь к участникам встречи, 
Владислав Шапша подчеркнул, что 
нынешнее время требует сплочен-
ной и скоординированной работы. 
По его словам, в условиях обостре-
ния международной обстановки, 
санкционного давления и измене-
ния сложившихся экономических 
связей даже те регионы, которые 
в последние годы развивались ин-
тенсивно, подвержены серьёзным 
рискам. Губернатор напомнил, что 
Калужская область достигла наи-
большей в стране доли высокотех-
нологичных отраслей в валовом 
региональном продукте, вошла 
в первую десятку регионов по эф-
фективности реализации промыш-
ленной политики. При этом и у нас 
в отдельных отраслях фиксируется 
снижение объёмов промышлен-
ного производства. Вместе с тем 
губернатор заверил, что все наме-
ченные программы в здравоохра-

нении, образовании, благоустрой-
стве населенных пунктов, модер-
низации дорожной, коммунальной 
и транспортной инфраструктуры, 
а также по газификации будут вы-
полнены.

— Президент страны поставил 
задачу минимизировать возмож-
ные потери от санкционных огра-
ничений и добиться в среднесроч-
ной перспективе роста региональ-
ных экономик. Будем эту задачу 
выполнять, —  акцентировал Вла-
дислав Шапша.

Сергей Мытенков отметил, что, 
несмотря на вызовы времени, мно-
гие иностранные компании готовы 
инвестировать в  Калужскую об-
ласть. Он поблагодарил Правитель-
ство области и лично главу региона 
за внимание к проблемам бизнеса.

Губернатор отметил важную 
роль Регионального Союза про-
мышленников и предпринимате-
лей в выстраивании эффективного 
взаимодействия власти и бизнес- 
сообщества в решении государ-
ственных задач. Он выразил готов-
ность и далее вести конструктив-
ный диалог.

Владислав Шапша особо подчер-
кнул актуальность совместной ра-
боты в условиях повышенной на-
грузки на предприятия оборонно- 
промышленного комплекса и про-
водимой в стране частичной моби-
лизации.

Губернатор ответил на вопро-
сы руководителей заводов о воз-
можности решения социальных 
вопросов, например, организации 

дежурных групп в детских садах, 
которые посещают дети работ-
ников ОПК, а также о продлении 
времени работы ряда маршрутов 
городского транспорта в ночное 
время. Речь также шла о возмож-
ности предоставления отсроч-
ки руководителям предприятий, 
подлежащим мобилизации, чтобы 
они успели оформить необходи-
мые юридические документы для 
дальнейшего ведения бизнеса без 
их участия.

Владислав Шапша заверил, что 
все проблемные вопросы будут ре-
шаться в индивидуальном порядке.

— Мы относимся с пониманием 
к каждому случаю, который воз-
никает, и стараемся разобраться, —  
подчеркнул губернатор.

ОФИЦИАЛЬНО

ГУБЕРНАТОР ОБСУДИЛ С ПРОМЫШЛЕННИКАМИ РЕГИОНА ГУБЕРНАТОР ОБСУДИЛ С ПРОМЫШЛЕННИКАМИ РЕГИОНА 
АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ РАБОТЫ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХАКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ РАБОТЫ В СОВРЕМЕННЫХ УСЛОВИЯХ

В министерстве сельского 
хозяйства области отме-

чают, что ключевая аграрная 
отрасль региона —  молоч-
ное животноводство —  по-
прежнему на траектории 
устойчивого развития.

На молочный комплекс 
«РумелкоАгро», который 
находится в  деревне Под-
борки Козельского района, 
доставлена финальная пар-
тия нетелей в  количестве 
197 голов. Все животные 
голштинской породы, с под-
твержденной родословной 
и высокими показателями по 
продуктивности родителей. 
«На ближайшие 30 дней все 
по правилам: карантин и не-
обходимые ветеринарные 
мероприятия.

После отела будут вводиться в ос-
новное стадо. Для «РумелкоАгро» 
это финальная партия завоза, далее 
пополнение основного стада будет 
только за счёт собственного молод-
няка», —  сообщила главный техно-
лог проектов животноводческого 
направления комплекса Мария Жу-
равлева.

По данным регионального мин-
сельхоза, за девять месяцев текуще-
го года валовое производство мо-
лока в области достигло 344,1 тыс. 
тонн, что составляет 105% к уровню 
прошлого года. В том числе козье-
го —  429,8 тонн, рост —  113%. Надой 
молока на корову составил 6 тыс. 
852 кг, что на 250 кг больше анало-
гичного периода 2021 года.

Глава региона провел встречу 
с генеральным директором 

Президентского фонда культур-
ных инициатив Романом Кар-
мановым, который находится 
в Калужской области с рабочей 
поездкой.

Владислав Шапша поблаго-
дарил Романа Карманова за 
внимание к творческим иници-
ативам жителей региона. Губер-
натор отметил, что в прошлом 
году 14 калужских проектов 
в области культуры и творче-
ства получили поддержку Пре-
зидентского фонда культурных 
инициатив и выразил надежду 
на то, что в будущем их будет 
больше.

— Я в Калуге бывал неодно-
кратно. Знаю, что здесь живет 
очень много талантливых лю-
дей. Это видно и по заявкам, 
поступающим на конкурсы 
Президентского фонда куль-
турных инициатив. В  Калуж-
ской области уже реализуется 
ряд проектов, например, IV 
театральный фестиваль «Но-
вые люди», в этом году за счет 

гранта авторы расширили его 
географию. На территории об-
ласти при поддержке Фонда 
восстанавливается Сад Ракиц-
кого (сад учёного- агронома 
Н. П. Ракицкого в Тарусе), про-
шел Международный кинофе-
стиваль фильмов и программ 
о космосе «Циолковский».

Роман Карманов выразил на-
дежду на то, что в ближайшем 
будущем калужский регион 

вой дет в первую десятку по ко-
личеству поданных на конкурс 
проектов и многие из них по-
лучат финансовую поддержку. 
В этой связи генеральный ди-
ректор Президентского фонда 
культурных инициатив напом-
нил о том, что уже 20 октября 
начинается новый конкурс. 
Подробности о нём —  на офи-
циальном сайте: https://фонд-
культурныхинициатив.рф/

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО ПЕРСПЕКТИВЫ

НА МОЛОЧНОМ КОМПЛЕКСЕ НА МОЛОЧНОМ КОМПЛЕКСЕ 
«РУМЕЛКОАГРО» —  ПОПОЛНЕНИЕ«РУМЕЛКОАГРО» —  ПОПОЛНЕНИЕ

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВЫРАЗИЛ НАДЕЖДУ, ЧТО МНОГИЕ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВЫРАЗИЛ НАДЕЖДУ, ЧТО МНОГИЕ 
ИНТЕРЕСНЫЕ КАЛУЖСКИЕ ПРОЕКТЫ БУДУТ ПОДДЕРЖАНЫ ИНТЕРЕСНЫЕ КАЛУЖСКИЕ ПРОЕКТЫ БУДУТ ПОДДЕРЖАНЫ 
ПРЕЗИДЕНТСКИМ ФОНДОМ КУЛЬТУРНЫХ ИНИЦИАТИВПРЕЗИДЕНТСКИМ ФОНДОМ КУЛЬТУРНЫХ ИНИЦИАТИВ
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Депутат Законодательного собрания 
области Александр Окунев на днях 

навестил в Ногинске мобилизованных 
жителей Калужской области. И поехал 
он туда не с пустыми руками —  привез 
для наших бойцов два квадрокоптера, 
материалы для блиндажей и  теплые 
вещи, связанные жительницами дерев-
ни Яглово.

Также он передал парням письма, напи-
санные учащимися воротынской школы.

— Готовимся к  следующей поездке: 
закупаем необходимые вещи, обору-
дование и стройматериалы. К закупкам 

подключились несколько депутатов 
и  предпринимателей. Плюс еще один 
квадракоптер. Скоро будем, —  пообещал 
народный избранник.

Кроме того, в Калуге депутат принял 
участие в отправке защитников Родины 
в учебно- тренировочную часть в Подмо-
сковье. В пункт отправки он лично отвез 
обеды.

— Познакомился с семьей, прожива-
ющей в моем округе. Обменялись теле-
фонами —  теперь будем на связи. Буду 
поддерживать родных нашего защитни-
ка, —  добавил Александр Окунев.

	● Анна СОКОЛОВА

АКТУАЛЬНО

ИНИЦИАТИВА

ДЕПУТАТ ЗАКСОБРАНИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ДЕПУТАТ ЗАКСОБРАНИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОТВЕЗ МОБИЛИЗОВАННЫМ ПОДАРКИОТВЕЗ МОБИЛИЗОВАННЫМ ПОДАРКИ

На недавнем выездном заседании 
комитета по законодательству Зак-

собрания Калужской области, которое 
прошло в Малоярославецком районе, 
депутаты обсудили вновь выявленные 
исторические факты об Ильинских ру-
бежах и возможность установления но-
вых региональных памятных дат. Одну 
из инициатив озвучил Олег КОМИССАР.

— Региональным парламентом 
в 2014 году был принят закон, согласно 
которому звание «Рубеж воинской до-
блести» было присвоено селу Ильинское 
и деревне Подсосено. Это и есть Ильин-

ские рубежи. При этом, когда в 2014 году 
подавались документы, было довольно 
узкое понимание размеров рубежа. По 
расположенному неподалеку сельско-
му поселению Кудиново Малояросла-
вецкого района в процессе работы над 
фильмом «Подольские курсанты» Мини-
стерство обороны рассекретило 200 до-
кументов. На сегодня есть карты, которые 
подтверждают, что рубеж шире. К при-
меру, в Кудиново находятся 12 дотов. 
Это поселение территориально входит 
в Ильинский рубеж —  это была тыловая 
часть, медсанбат. Также в Ильинский ру-
беж входят Лукьяново, Астреево и Кон-

стантиново —  это северная часть рубежа. 
Получается, что указав населенные пун-
кты Ильинское и Подсосено, мы охвати-
ли только две трети рубежа. Более того, 
его защитники похоронены в Кудиново. 
Об этом мало кто знает, —  рассказал Олег 
Николаевич.

Он предложил рассмотреть совместно 
с министерством культуры вопрос внесе-
ния изменений в законодательство, рас-
ширения «Рубежа воинской доблести», 
присоединения к нему сельского посе-
ления Кудиново. А также предложил по-
просил проработать вопрос установле-
ния Дня памяти защитников Ильинских 
рубежей.

— У нас по 1941 году есть четкая дата 
18 октября, когда вышел приказ о пре-
кращении защиты Ильинского рубежа. 
Есть предложение сделать такую памят-
ную дату, обсудив ее наименование, —  
сказал он.

Глава Малоярославецкого района Ми-
хаил Брук озвучил еще одну инициативу: 
об установлении памятной даты —  24 ок-
тября —  День окончания Малоярославец-
кого сражения 1812 года.

Эти вопросы будут проработаны со-
вместно с министерством культуры.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ОЛЕГ КОМИССАР ПРЕДЛОЖИЛ ОЛЕГ КОМИССАР ПРЕДЛОЖИЛ 
УСТАНОВИТЬ ДЕНЬ ПАМЯТИ УСТАНОВИТЬ ДЕНЬ ПАМЯТИ 
ЗАЩИТНИКОВ ИЛЬИНСКИХ РУБЕЖЕЙЗАЩИТНИКОВ ИЛЬИНСКИХ РУБЕЖЕЙ

Региональное отделение Центробан-
ка поделилось данным по инфляции 
в Калужской области. Она продолжает 
сокращаться последние пять месяцев. 
Сентябрь не стал исключением. Так, 
в первом месяце осени показатель со-
ставил 17,1%, что 1,2 пункта ниже авгу-
стовского.

Этому способствовали ряд факторов, 
включая расширение продуктовой ли-
нейки. Благоприятно сказались на ин-
фляции рост посевных площадей и хоро-
шая погода, которые позволили собрать 
аграриям богатый урожай. Так снизились 
цены на картофель и продолжают сни-

жаться —  на яблоки. Помидоры стали де-
шевле в калужских магазинах благодаря 
тепличным хозяйствам области.

Кроме того, уменьшились годовые 
темпы роста цен на легковые автомо-
били и смартфоны стали быстрее де-

шеветь. Повлиял на это снижающийся 
спрос. Как отмечают эксперты, сниже-
нию инфляции способствует и то, что 
производители находят новых постав-
щиков сырья и комплектующих, на-
лаживая новые пути перевозки, в том 
числе и импортных товаров. Налажи-
вание новых торговых связей и пере-
страивание производства замедлят 
рост цен.

Стоит отметить, что несмотря на сокра-
щение, инфляция в Калужской области 
все еще остается выше, чем в целом по 
стране и в Центральном Федеральном 
округе, в частности.

ЦИФРЫ

В ОБНИНСКИХ ШКОЛАХ 
И ДЕТСАДАХ УСТАНОВЯТ 
ВИДЕОДОМОФОНЫ

В НАУКОГРАДЕ РАСТЕТ ЧИСЛО 
ЛЮДЕЙ, НУЖДАЮЩИХСЯ 
В СОЦИАЛЬНОМ 
ОБСЛУЖИВАНИИ НА ДОМУ

Но уже сейчас там усилили охрану. Как рас-
сказала вице-мэр по вопросам образования го-
родской администрации Татьяна ВОЛНИСТОВА, 
в настоящее время с момента начала занятий 
и до их окончания вход на территории учебных 
заведений закрыт. С охранниками уже неодно-
кратно проведен соответствующий инструктаж. 
Директора школ жестко контролируют их работу.

— У нас в планах —  установить видеодомофо-
ны на всех калитках школ и детсадов, —  сообщи-
ла Татьяна Валерьевна.

Пока только в шести новых детских садах 
и в двух школах —  № 17 и 18 —  установили на 
входе такие устройства.

Речь идет об инвалидах и пожилых немощ-
ных людях. По информации руководителя ГБУ 
КО «Обнинский центр социального обслужива-
ния граждан пожилого возраста и инвалидов» 
Натальи БАКАНОВОЙ, по состоянию на 1 января 
2022 года таковых в наукограде было 111 чело-
век, в настоящее время их 129.

К то-то выбыл по разным причинам. Так, троих 
пожилых людей забрали к себе родственники, 
еще троих родные, с их согласия, устроили в об-
ластной Центр стационарного социального об-
служивания. Есть, к сожалению, и умершие. Но 
в течение этого года в Обнинский центр соцоб-
служивания прибыло 29 новичков.

Соцработников, которые оказывают им раз-
личную помощь на дому сейчас в этом учрежде-
нии 9, но в ближайшее время на полную ставку 
возьмут еще одного. Пока он проходит обучение.

ДО 17,1% СНИЗИЛАСЬ ИНФЛЯЦИЯ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИДО 17,1% СНИЗИЛАСЬ ИНФЛЯЦИЯ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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НОВОСТИ

Соответствующий нор-
мативный акт приняли 

депутаты Законодательно-
го собрания Калужской об-
ласти.

— Настоящим законом 
устанавливается единовре-
менная выплата гражданам, 
которые призваны в рамках 
мобилизации с территории 
Калужской области в разме-
ре 100 тысяч руб лей, —  пояс-
нил председатель Заксобра-
ния Геннадий Новосельцев.

Кроме того, детям мобили-
зованных и других участни-
ков СВО будут предоставлять 
в школах бесплатное двух-
разовое горячее питание.

Члены семей мобилизо-
ванных граждан, погибших 
или получивших тяжелое 
увечье, могут рассчитывать 

на стипендии в  размере 
12 тысяч руб лей, если они 
учатся в профессиональных 
образовательных организа-
циях и вызах, находящихся 
на территории Калужской 
области.

Напомним, что в мае такие 
меры поддержки были уста-
новлены для членов семей 
военнослужащих, сотруд-
ников органов внутренних 
дел, принимающих участие 
в  специальной военной 
операции, а также команди-
рованных в ДНР и ЛНР.

На этой неделе на заседании 
сессии депутаты Законодатель-
ного собрания области увеличили 
размер выплат льготным катего-
риям граждан на газификацию 
домовладений. Теперь эта сумма 
составляет 100 тысяч рублей, ра-
нее составляла 80 тысяч.   

Данные средства можно будет 
направить на покупку газового 
оборудования и проведение 
соответствующих работ внутри 
участков – строительство наруж-
ных сетей.

– Есть задача, поставленная 
Президентом РФ перед органами 
власти, — социальная догазифи-
кация домовладений наших жи-

телей. Эта мера поддержки необ-
ходимая. Дорожает оборудование, 
само производство работ, поэтому 
мы считаем, что увеличение сум-
мы послужит росту числа участни-
ков данной программы, – отметил 
председатель Законодательного 
собрания Геннадий Новосельцев.

Кроме того, собственникам 
газораспределительных систем 
предоставлена льгота по на-
логу на имущество. Эта мера 
поддержки позволит направить 
сэкономленные средства на стро-
ительство новых газовых сетей 
на территории региона, ускорит 
темпы газификации.

	●  Анна СОКОЛОВА

На этой неделе состоялась очередная 
сессия Законодательного собрания Ка-
лужской области, на которой ее предсе-
датель Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ напом-
нил о том, что и мобилизованные граж-
дане, и их семьи могут рассчитывать на 
помощь депутатов всех уровней.

— Хочу напомнить всем жителям Ка-
лужской области, что в регионе работает 
штаб поддержки мобилизованных и их 
семей #МЫВМЕСТЕ. Реквизиты штаба 
для перечисления средств, контакты для 
связи с оператором размещены на сай-
те Законодательного собрания. Штабом 
оказывается помощь как военнослужа-
щим, которые находятся в зоне боевых 
действий, так и их близким, —  отметил он.

Также он рассказал, что семьям моби-
лизованных в Заксобрании оказывают 

бесплатную юридическую помощь. Во-
просы могут быть разные —  от простых, 
бытовых до помощи в оформлении до-
кументов по выплатам и пособиям.

— Мы готовы тут оказывать всесторон-
нее содействие. Каждый депутат в этом 
направлении уже работает. Уважаемые 
жители, можете обращаться к депутатам 
и через соцсети. У нас есть связь и с му-
ниципальными штабами, которые созда-
ны в каждом районе. Местные депутаты 
также готовы поддержать эту работу, —  
подчеркнул Геннадий Новосельцев.

ГАРАНТИЯ

ДЕНЬГИ

ПОДДЕРЖКА

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА
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КАЛУЖСКИМ МОБИЛИЗОВАННЫМ КАЛУЖСКИМ МОБИЛИЗОВАННЫМ 
ВЫПЛАТЯТ ПО 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙВЫПЛАТЯТ ПО 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

РАЗМЕР ВЫПЛАТ ЛЬГОТНИКАМ РАЗМЕР ВЫПЛАТ ЛЬГОТНИКАМ 
НА ГАЗИФИКАЦИЮ УВЕЛИЧЕН НА ГАЗИФИКАЦИЮ УВЕЛИЧЕН 
ДО 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙДО 100 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ОКАЗЫВАЮТ ДЕПУТАТЫ ЗАКСОБРАНИЯ ОКАЗЫВАЮТ 
ПОМОЩЬ СЕМЬЯМ МОБИЛИЗОВАННЫХПОМОЩЬ СЕМЬЯМ МОБИЛИЗОВАННЫХ

В ОБНИНСКЕ ДО ЗИМЫ 
ЗАМЕНЯТ ТРОТУАР НА УЛИЦЕ 
АКСЕНОВА

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
СОКРАТИЛОСЬ ЧИСЛО 
РАБОТАЮЩЕЙ МОЛОДЕЖИ

Благоустройство продолжается. В Обнинске 
начались работы по замене тротуара в районе 
дома № 7 по улице Аксенова. Как сообщили 
в мэрии города, здесь уберут старую разбитую 
дорожку и уложат 630 квадратных метров брус-
чатки с заменой бордюрного камня.

Все работы планируется завершить до конца 
ноября. Уже в декабре горожане получат обнов-
ленный тротуар вдоль улицы Звездной.

В Калужской области стало меньше рабо-
тающей молодежи. Так, численность работни-
ков в возрасте 15–29 лет во втором квартале 
2022 года снизилась относительно аналогичного 
прошлогоднего периода на 18,9%.

Таким образом Калужская область попала 
в топ-10 регионов, где наиболее заметно умень-
шилось число молодых специалистов. В тройке 
антилидеров находится Пензенская область 
(–23,9%), Забайкальский край (–22,5%), Москва 
(–22,1%).

В целом по стране количество работающей 
молодежи стало меньше на 1,19 миллиона 
человек или 10,1%. Такие данные приводит 
аудиторско- консалтинговая сеть FinExpertiza.
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ЧТО ВХОДИТ В ТРЕВОЖНЫЙ 
НАБОР?

И  для того 
ч т о б ы  з а -
д у м а т ь с я , 
со в се м  н е 
обязательно 
ж дать экс-
тремальной 
ситуации. Не 
факт, что она 
вообще воз-
никнет, но пе-
рестраховать-
ся  все-таки 

следовало бы. И мы побеседовали 
об этом с начальником управления 
ГО и ЧС города Обнинска Сергеем 
КРАСКО.

Как он рассказал, на целом ряде 
предприятий наукограда в каче-
стве укрытий в  экстремальных 
ситуациях послужат защитные 
сооружения. Однако они пред-
назначены только для работни-
ков этих предприятий —  обыч-
ные граждане туда попасть не 
смогут. В качестве так называ-
емых бомбоубежищ граждане 
должны использовать цоколь-
ные этажи торговых центров, 
подземные парковки и подва-
лы домов.

— Конечно, желательно, 
чтобы такой подвал был при-
способлен для длительного 
нахождения в нем людей. Тех-
нические помещения со мно-
жеством труб не очень подой-
дут для таких целей, —  пояснил 
Сергей Петрович.

Это значит, что подвалы долж-
ны быть сухими, с нормальными 
стенами, полами и  обязательно 
с дверями. Их потолки должны по-
зволять взрослому человеку стоять 
там в полный рост.

Если здание обрушится, а в под-
вале останутся люди, то сотрудни-
ки МЧС будут проводить работы 
по расчищению завалов. В  Об-
нинске для такой работы создано 
аварийное формирование спаса-
телей.

Очень важно на всякий случай 
держать наготове так называемый 
тревожный набор, куда нужно по-
ложить документы, продукты дли-
тельного хранения, воду, теплую 
одежду и  блок бесперебойного 
питания аккумуляторов телефонов. 
Многие называют его «тревожным 
чемоданчиком», но по информации 
руководителя пресс- службы МЧС 

региона, подполковника внутрен-
ней службы Сергея СМИРНОВА, это 
название неверное. Хотя сути дела 
оно не меняет.

НЕ «БОМБОУБЕЖИЩА», 
А «ЗАЩИТНЫЕ 

СООРУЖЕНИЯ ГО»

Более подробно о содержимом 
тревожного набора рассказал за-
меститель начальника управления 
гражданской обороны и защиты 
населения ГУ МЧС России по Ка-
лужской области Тарас МАРУХОВ. 
В него должны вой ти документы, 
деньги, запасы еды, лекарства, 
средства гигиены, радиоприемник 
и батарейки к нему, фонарик, одно-
разовая посуда и сменное белье.

Для защиты вещей от влаги он 
порекомендовал использовать ва-
куумные пакеты и   какую- нибудь 

легкую сумку или рюк-
зак, чтобы они не до-
ставляли неудобств при 
передвижении в случае 
возникновения опасной 
ситуации. Также посове-
товал тем, кто услышит 
сигнал тревоги, включить 
телевизор или радио, 
чтобы узнать о причинах 
сигнала. И пообещал, что 
информацию об укрыти-
ях разместят на сайтах 
управляющих компаний, 
ТСЖ, администраций, 
на досках объявлений 
в подъездах. Подготовка 
подвалов и других укры-
тий должна завершиться 
до 15 ноября.

Жители по привычке называют 
такие укрытия бомбоубежища-
ми, но подполковник внутренней 
службы Сергей Смирнов уточнил, 
что это название уже устарело. 
В  современной терминологии 
используют словосочетание «за-
щитные сооружения гражданской 
обороны».

При этом, как сказал Сергей 
Смирнов, сведения о количестве 
и расположении защитных соору-
жений гражданской обороны не 
могут распространяться в откры-
тых источниках и  разглашаться 
в средствах массовой информации.

— Но гражданское население 
в  случае угрозы может исполь-
зовать в  качестве укрытия бли-
жайшие подвалы жилых домов, 
подземные парковки в торговых 
центрах и жилых комплексах, —  
подчеркнул он.

НА ЛОДКАХ И В ПРОТИВОГАЗАХ?

— А как быть жителям сельской 
местности? Куда прятаться им? —  
спросили мы у Сергея Краско.

В ответ он сообщил, что сельчан 
в этой ситуации спасет обычный 
погреб, который имеется в каждом 
домохозяйстве. Главное, чтобы он 
был сухим и чистым.

Возможно, это и так. Свой лич-
ный погреб каждый хозяин в со-
стоянии привести в порядок. А вот 
с подвалами ситуация совсем не 
радужная. У нас очень много ста-
рых домов с такими же старыми 
и ветхими подвалами, некоторые 
из которых затоплены водой.

Так, жители дома № 1 поселка 
Малоярославец-5 уже длительное 
время жалуются на жуткий запах 
из подвала, который затоплен во-
дой. Неоднократно по жалобам на 
место приезжала жилинспекция, 
но воз и ныне там. И как в таком 
подвале можно укрыться в случае 
чрезвычайной ситуации? Разве что 
если гражданам дополнительно 
выдать резиновые лодки с про-
тивогазами. Там от одного только 
запаха можно раньше скончаться, 
чем от последствий внешнего воз-
действия врага.

Жильцы этого многострадально-
го дома вновь собираются жало-
ваться в жилинспекцию, которая 
в  этой ситуации оказалась бес-
сильной. Продолжают на  что-то на-
деяться. Но это лишь один из при-
меров, а таких по области немало.

Состояние большинства подва-
лов старого жилого фонда остав-
ляет желать лучшего. Да и, при-
знаться,  что-то не видно, чтобы 
 кто-то приводил их в  порядок. 
Многие забиты мусором, в  них 
живут опасные грызуны. И если 
уж теперь не употребляют термин 
«бомбоубежище», то и «защитным 
сооружением» такое место тоже не 
назовешь.

Проблема эта стоит более чем 
остро. И пока есть время, ее нужно 
решать.

ПОРА ПРОВЕРЯТЬ ПОДВАЛЫ!
Тема гражданской 
обороны сейчас 
актуальна как 
никогда. И в ходе 
ее обсуждения 
всплывают различные 
проблемы, которые 
необходимо 
решать на местах 
и которые в свое 
время оказались не 
первоочередными. 
Сейчас самое время 
задуматься о них.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Вход в подвал. Заходить как-то не хочется

	■ В таком подвале без противогаза 
находиться нельзя

	■ Укроет ли такое защитное сооружение —  
большой вопрос

	■ В таком погребе прятаться можно

	■ Сергей
	■ КРАСКО
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В ходе заседания регионарно-
го кабинета министров, про-

шедшего под председательством 
губернатора Владислава Шапши, 
был рассмотрен вопрос о реали-
зации программы «Комплексное 
развитие сельских территорий 
в Калужской области».

Предваряя обсуждение, Вла-
дислав Шапша отметил, что на не-
давнем совещании у Президента 
России Владимира Путина о ходе 
посевных работ глава государства 
подчеркнул, что наряду с необхо-
димостью обеспечить продоволь-
ственную безопасность страны, 
важно добиваться постоянного 
и ощутимого роста качества жизни 
на селе.

— В нашей области на селе про-
живает почти четверть населения. 
Эти люди вносят весомый вклад 
в экономику региона, обеспечива-
ют область продовольствием, их не-
лёгкий труд заслуживает глубокого 
уважения и внимательного отноше-
ния к обустройству жизни на селе, —  
сказал губернатор. —  С 2020 года 
по инициативе Президента стра-
ны реализуется государственная 
программа «Комплексное раз-
витие сельских территорий». Она 
позволяет привлечь федеральные 
средства на улучшение жилищных 
условий сельских семей, на строи-
тельство и ремонт Домов культуры, 
школ, других социальных объектов, 
на газификацию, на водоснабже-
ние, развитие дорожной сети, бла-

гоустройство территорий. В сово-
купности с другими программами 
улучшение жизненной среды помо-
гает сохранить и привлечь на село 
молодых специалистов. В частности, 
по программе «Земский доктор» 
нам удалось трудоустроить около 
200 медицинских работников, по 
программе «Земский учитель» —  26 
специалистов.

По словам главы региона, для 
того, чтобы удержать достигнутый 
результат, нужны серьезные усилия.

Министр сельского хозяй-
ства Леонид Громов отметил, что 
в 2022  году на мероприятия го-
спрограммы будет направлено 
596,2 млн. руб лей.

Одно из наиболее востребо-
ванных направлений госпрограм-
мы —  мероприятия по жилищному 
обеспечению. Социальные выплаты 
на улучшение жилищных условий 
предоставлены 14 сельским се-
мьям. Построено и приобретено 
более 1100 кв. м жилья, что на 300 
кв.м. больше плана. При помощи 
сельской ипотеки улучшили жи-
лищные условия 59 семей. Общий 
объем льготных кредитов по про-
грамме сельской ипотеки почти 
150 млн. руб лей.

По оценке министра, создание 
современной социальной инфра-
структуры на сельских территориях 
существенно повышает привлека-
тельность проживания на селе.

— Принципиально важным яв-
ляется то, что решение проблем 
благоустройства осуществляется 
исключительно по инициативе 
сельских жителей при участии 
представителей бизнеса. Такой 
подход формирует у населения 
хозяйский подход к  вопросам 
обустройства и  повышает роль 
и влияние муниципалитетов. В те-
кущем году в мероприятиях про-
граммы участвуют практически 
все муниципальные районы. На 
сегодня полностью завершены 
все 23 объекта благоустройства, 
а  это спортивные, детские пло-
щадки, зоны отдыха, пешеходные 
коммуникации, освещение, —  по-
яснил Громов.

Востребованное мероприятие 
госпрограммы —  «Содействие за-
нятости сельского населения». 
Почти 300 студентов прошли 

практику в сельхозорганизациях 
региона. Это в два раза превыша-
ет план.

Леонид Громов отметил, что про-
грамма реализуется третий год.

— И мы видим ощутимый рост 
интереса к участию в ней со сто-
роны таких успешных сельхоз-
производителей как «Калужская 
нива», «Агрофирма Мещовская», 
Агропром, Агро- Инвест, Фермер-
ское хозяйство Саяпина. И это по-
нятно: наличие комфортной среды 
проживания —  хороший мотиватор 
для квалифицированных кадров, 
которые остро нужны высокотех-
нологичному аграрному произ-
водству, —  сказал министр.

Подводя итог, Владислав Шапша 
отметил, что данная программа по-
лезная, эффективность свою дока-
зала неоднократно и ее надо про-
должать и поддерживать.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОДДЕРЖИВАЕТ ПРОГРАММУ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОДДЕРЖИВАЕТ ПРОГРАММУ 
«КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ «КОМПЛЕКСНОЕ РАЗВИТИЕ СЕЛЬСКИХ ТЕРРИТОРИЙ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ»В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ»

17 октября одной из тем 
очередного заседания 

регионального Правительства, 
которое в режиме видеокон-
ференции провел Владислав 
Шапша, стало выполнение 
Указа Президента Российской 
Федерации о частичной моби-
лизации.

Обращаясь к  главам адми-
нистраций муниципальных об-
разований и военным комис-
сарам, губернатор подчеркнул, 
что «не должно быть никакой 
штурмовщины».

— Президент сказал, что в те-
чение двух недель мероприя-
тия по частичной мобилизации 
будут завершены. Прошу обра-
тить на это внимание и так же, 

как и раньше, спокойно и по 
плану проводить эту работу, —  
отметил Владислав Шапша.

Глава региона обратил вни-
мание на важность контроля 
за своевременностью выплаты 
средств, предусмотренных на 
поддержку мобилизованных 
жителей области.

— На этой неделе данное ре-
шение депутатами должно быть 
принято. Необходимо быстро 
организовать соответствую-
щую работу и без задержек ее 
выполнить. И, конечно, контро-
лировать дополнительное обе-
спечение, необходимое нашим 
бойцам, в том числе, и специ-
альными средствами. У нас та-
кие возможности есть, —  сказал 
Владислав Шапша.

КРЕПКОЕ ПЛЕЧО ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

РУКА ПОМОЩИ

ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИЙ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИЙ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 
ДОЛЖНЫ ДЕРЖАТЬ НА КОНТРОЛЕ ДОЛЖНЫ ДЕРЖАТЬ НА КОНТРОЛЕ 
СВОЕВРЕМЕННОСТЬ ВЫПЛАТ МОБИЛИЗОВАННЫМСВОЕВРЕМЕННОСТЬ ВЫПЛАТ МОБИЛИЗОВАННЫМ

В УФССП России по Калужской 
области поделились свежими дан-
ными. С января по сентябрь за не-
уплату алиментов к ответственно-
сти привлекли почти 900 жителей 
региона. В отношении 556 из них 
применили административные 
меры. Суд приговорил злостных 
неплательщиков к обязательным 
работам до 150 часов, а некоторых 
даже арестовали до 15 суток.

«Многие неплательщики алимен-
тов после привлечения к админи-
стративной ответственности на-
чинают платить средства на содер-

жание своих детей, осознавая свою 
неправоту, те же, кто продолжает 
игнорировать исполнение роди-
тельских обязанностей, привлека-
ются уже к уголовной ответствен-
ности», —  пояснили в Управлении.

Там же добавили, что с  нача-
ла года по области за неуплату 
средств на содержание детей или 
нетрудоспособных родителей воз-
будили 321 уголовное дело. Таким 
нерадивым детям и родителям гро-
зит наказание от исправительных 
работ на срок до 1 года до лише-
ния свободы также до 1 года.

Жительницы микрорайона 
«Олимп» собирают помощь 
бойцам. Они закупают меди-
каменты, перевязочный мате-
риал, фонари, перчатки, сапо-
ги —  все, что в данный момент 
бойцам нужно.

— Мы стараемся помочь 
в силу своих возможностей —  
собираем помощь по кон-
кретным спискам, —  отмечают 
участницы группы. —  Стараемся 
поддержать словом и делом.

Посылки девушки необыч-
но оформляют. Например, 
к стелькам- грелкам они при-
крепили сердечки с надпися-
ми «любим и ждем».

Девушки отмечают, что 
к ним может присоединить-
ся любой житель Обнинска, 
независимо от того, в каком 
м и к р о р а й о н е  о н  ж и в е т. 
Телеграм- канал «Олимп. Сво-
их не бросаем» открыт для 
всех.

ОКОЛО 900 КАЛУЖАН ПРИВЛЕЧЕНЫ ОКОЛО 900 КАЛУЖАН ПРИВЛЕЧЕНЫ 
К ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕУПЛАТУ АЛИМЕНТОВК ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НЕУПЛАТУ АЛИМЕНТОВ

ОБНИНСКИЕ ДЕВУШКИ ОРГАНИЗОВАЛИ СБОР ОБНИНСКИЕ ДЕВУШКИ ОРГАНИЗОВАЛИ СБОР 
ПОМОЩИ НАШИМ СОЛДАТАМПОМОЩИ НАШИМ СОЛДАТАМ
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ШАГ ВПЕРЕД

КУРС МЕНЯЕТСЯ

 ? — Каковы были цели создания ИНТЦ?

— Основными изначальными целями 
реализации ИНТЦ являлось созда-
ние очередной высокотехнологич-
ной площадки, в рамках которой 
организации- резиденты будут пы-
таться реализовывать свои проекты 
в рамках инновационной активно-
сти по направлениям деятельности 
ИНТЦ. С этой целью был предва-
рительно определен круг первона-
чально возможных проектов, запуск 
которых позволил бы начать функ-
ционирование ИНТЦ.

 ? — Поменялся ли за год курс и за-
дачи?

— В изменившейся геополитиче-
ской ситуации, связанной с необхо-
димостью обеспечения технологи-
ческого суверенитета России, перед 
ИНТЦ встала концептуальная зада-
ча —  как превратить высокотехно-
логичную площадку в эффективный 
институт развития федерального 
уровня? Для ее решения пришлось 
переосмыслить подход к деятель-
ности ИНТЦ, приняв во внимание 
острейшую необходимость отвечать 
на технологические вызовы.

 ? — Какая концепция принята сегодня?

В качестве основной концепции дея-
тельности ИНТЦ принята концепция ре-
ализациинаукоемких проектов полного 

цикла, предусматривающих формирова-
ние цепочек инновационных проектов от 
фундаментальных знаний до вывода на 
рынок технологий, продуктов и сервисов. 
То есть встраивание нескольких различ-
ных проектов в одну цепочку, совместная 
реализация которых позволит создать 
синергетический эффект и многократ-
но повысит эффективность внедряемых 
разработок.

УСПЕШНОЕ НАЧАЛО

 ? — Как будет осуществляться реализа-
ция проектов?

Учитывая направления деятельности 
ИНТЦ «Парк атомных и медицинских 
технологий», реализация проектов пла-

нируется под научным руковод-
ством НИЦ «Курчатовский инсти-
тут» с участием учредителя НИЯУ 
МИФИ и поддержкой Губернатора 
Калужской области В. В. Шапши. 
С такими партнерами можно не со-
мневаться в дальнейшей успешной 
деятельности ИНТЦ.

 ? — Какой следующий шаг ИНТЦ?

— Выпуск постановления Прави-
тельства РФ —  это лишь отправная 
точка, после которой для начала 
деятельности необходимо разрабо-
тать значительный комплект норма-
тивной документации, касающейся 
деятельности ИНТЦ, регламентов, 
методологии работы с проектами, 
документов для заявителей —  бу-
дущих резидентов ИНТЦ.Эта работа 
не на один год, но мы справились за 
год. Уже сейчас ведется рассмотре-
ние первых заявок потенциальных 
резидентов ИНТЦ, и к концу года 
планируется принять не менее 5 
организаций, реализующих свои 
проекты по направлениям деятель-
ности ИНТЦ. Мы не стоим на месте, 
мы движемся вперед.

КАКОЙ ПУТЬ ПРОШЕЛ КАКОЙ ПУТЬ ПРОШЕЛ 
ОБНИНСКИЙ ИНТЦ ЗА ГОДОБНИНСКИЙ ИНТЦ ЗА ГОД

Прошел ровно год с того мо-
мента, как Правительством 
Российской Федерации было 

выпущенопостановление № 1779 
о создании ИНТЦ «Парк атомных 
и медицинских технологий». Ка-
кой путь пройден за это время? По-
говорили с руководителем ИНТЦ 
Ириной ПИВИНСКОЙ и узнали об 
изменениях. Впрочем, мы и так обе-
щали держать вас в курсе новостей. 
Как видите, держим слово.

ЮНЫЕ МУЗЫКАНТЫ 
АТОМНЫХ ГОРОДОВ 
ВЫСТУПЯТ В ОБНИНСКЕ 
С СИМФОНИЧЕСКИМ 
ОРКЕСТРОМ ЮРИЯ БАШМЕТА

В НАУКОГРАДЕ 
ВЫЯВЛЕНА ЕЩЕ 
ОДНА «РЕЗИНОВАЯ» 
КВАРТИРА

В Обнинск съедутся юные музыканты со всех 
атомных городов. Они прибудут в первый на-
укоград 1 ноября и в течение недели будут по-
сещать мастер- классы от педагогов крупнейших 
музыкальных вузов Москвы.

На этом их посещение города первых не за-
вершится, и 6 ноября в Доме ученых состоится 
их Гала-концерт. Юные дарования выступят с од-
ним из крупнейших музыкантов современности 
Юрием Башметом и его симфоническим орке-
стром. Организатором мероприятия является 
«Территория культуры Росатома».

Известно, что две обнинские музыкальные 
школы подали заявки на участие.

Стоит добавить, что Юрий Башмет был в пер-
вом наукограде 27  июля 2021  года. В  честь 
65-летия города он дал бесплатный концерт 
в Белкинском парке, который собрал порядка 
4 тысяч горожан. Обнинцы были в восторге.

Житель многоэтажки по улице Любого заре-
гистрировал у себя в квартире 50 иностранцев. 
Выяснилось, что никто из них на данной жил-
площади не проживал. Но с каждого мигранта 
собственник ежемесячно брал по одной тысяче 
руб лей.

В итоге на предприимчивого хозяина жилья 
завели уголовное дело. Ему грозит до 3 лет ли-
шения свободы.

АТОМНЫЕ ИНСАЙДЫ
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НОВОСТИ

ОБО ВСЕМ
ГРАНИ СПОРТА

Цель спортивного мероприятия – не 
только и не столько демонстрация спор-
тивных достижений и мотивация улуч-
шить результаты, но также и встретиться 
воспитанниками Виктора Ивановича, 
вспомнить своего учителя, да и просто 
пообщаться друг с другом, что в наше су-
масшедшее время удается крайне редко.

 А знаете, что еще интересно? Виктор 
Иванович тренировал спортсменов на 
протяжении полувека. Но было ли это его 
основной работой? Нет! Он трудился и в 
ФЭИ на должности научного сотрудника. 
Как тренер Виктор Иванович не только 
прививал своим ребятам любовь к спорту, 
но и воспитывал в них силу воли, муже-

ство, ответственность, стремление дости-
гать результата и не останавливаться на 
полпути к цели, учил быть дисциплиниро-
ванными. И несколько поколений спор-
тсменов могут вам, положа руку на сердце 
сказать, что все эти уроки прошли не зря.

В этом году Обнинск снова откроет 
двери для самбистов. Как рассказал сын 
Виктора Ивановича, депутат Обнинского 
городского Собрания, спортсмен Михаил 
ЖУРАВЛЕВ, на участие поступило много 
заявок из разных регионов. Ожидается 
не меньше сотни спортсменов.

- Отец много времени отдавал обще-
ственным работам. Заканчивал смену 
в ФЭИ и шел тренировать. И за дол-

гие годы его деятельности он воспитал 
огромное количество ребят. Знаете, 
очень хорошо отражает жизнь человека 
то, как его провожают. Было настолько 
большое количество людей, что негде 
было даже припарковаться. 

И этот турнир - еще одна возможность 
почтить память. Я понимаю, что люди от-
ложат дела, чтобы прийти и это ценно. И, 
конечно, цель в укреплении дружеских 
связей с другими школами. Кроме того 
турнир уникален еще и тем, что в нем 
награждают не спортсмена, а тренера. 
То есть отмечается именно тренерская 
работа, уровень подготовки спортсмена. 
Победитель получит денежный приз, - 
рассказал Михаил Журавлев. 

В ОБНИСКЕ СОСТОИТСЯ ТУРНИР В ОБНИСКЕ СОСТОИТСЯ ТУРНИР 
ПАМЯТИ ТРЕНЕРА ВИКТОРА ПАМЯТИ ТРЕНЕРА ВИКТОРА 
ИВАНОВИЧА ЖУРАВЛЕВАИВАНОВИЧА ЖУРАВЛЕВА
В январе 2015 года скон-

чался знаменитый обнин-
ский спортсмен и тренер, 

талантливый педагог Виктор 
Иванович ЖУРАВЛЕВ. В том же 
году, чтобы почтить его память и 
вклад был организован юноше-
ский турнир по самбо, который 
сегодня стал традиционным.

Соревнования пройдут 
в здании городского 
бассейна по адресу 

ул. Ленина д. 91. Начало 
турнира в 11:00

ГДЕ И КОГДА?

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

ИЗВЕСТНАЯ АКТРИСА АННА 
БОЛЬШОВА НАСМЕРТЬ СБИЛА 
ЖЕНЩИНУ В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

ПОЧТИ 8 ТЫСЯЧ КАЛУЖАН 
ВСЕ ЕЩЕ НАХОДЯТСЯ ПОД 
УГРОЗОЙ УВОЛЬНЕНИЯ

Ночью 14 октября в Калужской области Анна 
Большова на своей «Ауди» сбила женщину.

— Это деревенская неосвещенная дорога. 
Большова сама позвонила в полицию и вызва-
ла скорую, —  пояснил «Базе» источник в ГИБДД 
Калужской области.

Сбитая женщина скончалась до приезда вра-
чей. По предварительным данным, актриса была 
в машине одна, трезвая. Она сама позвонила 
в полицию и вызвала скорую.

Анна Большова является Заслуженной артист-
кой РФ. Популярность ей принесли роли в рос-
сийских сериалах. Одна из ее самых известных 
киноработ —  телепостановка «Юнона и Авось».

В Калужской области проводится еженедель-
ный мониторинг увольнения работников в связи 
с ликвидацией организаций либо сокращени-
ем численности или штата работников, а также 
неполной занятости работников. Как сообщили 
в министерстве труда и соцразвития региона, 
под угрозой увольнения в области находятся 
7 862 человека, из которых 7 482 человека или 
95,2% работают в Калуге, 95 человек или 1,2% —  
в Обнинске и 179 человек или 2,3% —  в Люди-
новском районе.

Напомним, что на конец сентября под угрозой 
увольнения находились 7 856 человек. За месяц 
их число увеличилось на 6 человек.

По оперативным данным на 11 октября, в Ка-
лужской области насчитывается 2381 офици-
альный безработный. Уровень регистрируемой 
безработицы составил 0,44%. Для сравнения, на 
11 октября 2021 года было 0,53%.
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Феликс Лоушкин победитель Всерос-
сийской олимпиады школьников группы 
компаний «Россети». На днях он побывал 
на Российской энергетической неделе 
в Москве. Здесь и получил заслуженные 
подарки —  медаль и ноутбук.

— Во время церемонии награждения 
я был спокоен и очень рад, —  говорит 
школьник.

МИР ЦИФР

Феликс учится в 11 «А» классе школы 
№ 16.

— Я очень люблю точные науки —  фи-
зику, информатику, математику. Матема-
тику вообще с первого класса. Сначала 
сам заинтересовался, а потом меня вдох-
новлял образ моего папы. Сейчас отец 
работает программистом, а раньше —  

инженером. Это, конечно, мне добавляло 
интереса, —  рассказывает Феликс.

Математика давалась Феликсу легко, 
с физикой и информатикой тоже никог-
да проблем не было. Но он посчитал, что 
одних школьных знаний ему недоста-
точно. Стал дополнительно заниматься 
и участвовать в олимпиадах.

— Чтобы участвовать в олимпиадах, 
даже самых простых, требуют знания 
внешкольной программы, —  отмечает 
Феликс. —  Любая олимпиада —  это, ко-
нечно, большая проверка знаний. А еще 
она дает дополнительные баллы при по-
ступлении в вузы. А есть и такие олим-
пиады, после которых могут зачислить 
в университет без экзаменов.

ВСЕ ИДЕТ ПО ПЛАНУ

— Серьезные олимпиады начинаются 
с 8-го класса. О   каких-то состязаниях 
мне рассказывают педагоги,  где-то сам 
информацию нахожу. Поскольку я давно 
участвую в олимпиадах, то нередко мне 
на почту приходят приглашения. Сейчас 
олимпиады идут у меня на первом ме-

сте. Чтобы в них участвовать, приходится 
 чем-то жертвовать. Я ради них отменяю 
все свои дела, дополнительные занятия, 
а иногда даже школу приходится пропу-
скать, —  говорит Феликс.

Интересных олимпиад много. Часть 
из них можно пройти дома в онлайн- 
режиме.

— Я стараюсь рассчитать нагрузку, что-
бы себя не перегружать. Иначе можно 
потерять интерес к любимому делу, —  го-
ворит школьник.

Для поступления он рассматривает 
вузы Москвы и Санкт- Петербурга. Пока 
остановился на МГТУ им. Н. Э. Баумана.

— Бауманка престижное заведение 
с сильной подготовкой. Хочу быть инже-
нером, —говорит Феликс.

Конечно, мы поинтересовались у юно-
ши, почему его назвали таким необыч-
ным именем.

— Сложно сказать. Я у родителей спра-
шивал. Они говорят, что красивое имя 
вспомнили и назвали. Я слышал о своих 
тезках, но лично ни одного Феликса не 
встречал, —  ответил школьник.

	● Елена ФРАНЦУЗОВА

НАГРАДА

Министр энергети-
ки России Николай 
Шульгинов вручил 

награду обнинскому школь-
нику.

«ЛЮБЛЮ  ТОЧНЫЕ НАУКИ»«ЛЮБЛЮ  ТОЧНЫЕ НАУКИ»
ИНИЦИАТИВА

В ЗАКСОБРАНИИ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ОБСУДИЛИ РЕМОНТ ДОРОГ

На этой неделе состоялось расширенное заседа-
ние комитета по экономической политике Заксо-
брания Калужской области под руководством Карпа 
Диденко, участники которого заслушали информа-
цию регионального министра транспорта Владими-
ра Волочая о ходе работ по ремонту автомобильных 
дорог в текущем году.

Он сообщил, что на реализацию данной про-
граммы направлено 12,2 млрд. руб лей, в том чис-
ле 8,2  млрд. руб лей —  это средства областного 
бюджета. Расходы на содержание автомобильных 
дорог составили 2,2 млрд. руб лей, на ремонт и ка-
премонт —  2,6 млрд. руб лей, строительство и рекон-
струкцию —  4,8 млрд. руб лей.

Говоря о протяженности дорог, которые запла-
нировано отремонтировать, министр сообщил, что 
в текущем году регион приблизился к показателю 
270 км дорог в год.

В настоящее время завершены работы по стро-
ительству Северного обхода Калуги на участке 
Анненки- Жерело, протяженностью более 21 км, 
заканчивается реконструкция моста через реку 
Жиздра в Козельском районе протяженностью 205 
метров.

Ведется ремонт дорог в Износковском и Ме-
дынском районах, мостовых сооружений в Бабы-
нинском и Думиничском районах, строительство 
и реконструкция дорог в Боровском, Жуковском, 
Козельском районах, шести мостов в Жуковском, 
Людиновском, Малоярославецком и Мосальском 
районах.

И уже заключены государственные и муниципаль-
ные контракты на следующий год по объектам про-
тяженностью 132 км.

	● Инна ЕМЕЛИНА
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Губернатор Владислав Шапша 
в режиме видеоконференцсвя-

зи провёл заседание региональ-
ного правительства. В его работе 
приняли участие федеральный 
инспектор по Калужской области 
Алексей Лебедев, председатель За-
конодательного Собрания области 
Геннадий Новосельцев, члены ре-
гионального кабинета министров, 
областных и территориальных фе-
деральных ведомств.

Директор Территориального 
фонда обязательного медицин-
ского страхования Юлия Ковалева 
представила проект бюджета фон-
да на 2023 год и плановый период 
2024 и 2025 годов.

Владислав Шапша подчеркнул, 
что сфера здравоохранения входит 
в число приоритетов бюджетной 
политики региона. При этом зна-
чительную часть финансирования 
медицинской помощи составляют 
расходы Территориального фонда 
ОМС.

— В следующем году мы про-
должим развитие и модернизацию 
этой отрасли. Будем строить новые 

объекты, ФАПы, приобретать для 
медицинских учреждений новое 
оборудование и  транспортные 
средства, будем решать кадровые 
вопросы. Серьёзные усилия будут 
направлены на увеличение про-
должительности жизни, снижение 
заболеваемости, смертности на-
селения, —  подчеркнул губернатор.

Отмечалось, что бюджет фонда 
на очередной год и на плановый 
период сформирован бездефи-
цитным. Общий объем доходов 
на 2023 год планируется в сумме 
15 млрд. 760 млн. руб лей. Доходы 
на плановый период предусмо-
трены с ежегодным ростом и про-
гнозируются на 2024  год в раз-
мере 16 млрд. 892 млн. руб лей, на 
2025 год —  17 млрд. 816 млн. руб-
лей. Предусмотрен значительный 
рост объема медицинской помощи 
в амбулаторном звене на проведе-
ние профилактических мероприя-
тий (выше объема 2022  года на 
11,6%) и тестирования на COVID-19 
(более чем в 2 раза по сравнению 
с этим годом).

Увеличение объемов финансо-
вого обеспечения диагностиче-

ских исследований середечно- 
сосудистой системы составит 20%, 
молекулярно- генетических ис-
следований с целью диагностики 
онкологических заболеваний —  
8%. Целевое финансирование 
фельдшерско- акушерских пунктов 
также вырастет на 8%. Рост расхо-
дов на медицинскую реабилитацию 

застрахованных лиц, в том числе 
перенесших коронавирусную ин-
фекцию, составит 53%. Тариф на 
скорую медицинскую помощь будет 
увеличен на 14%. Нормативы фи-
нансовых затрат на единицу объема 
предоставления высокотехнологич-
ной помощи по сравнению с теку-
щим годом увеличатся на 5,5%.

Это позволит улучшить доступ-
ность и качество медицинской по-
мощи населению региона, в пер-
вую очередь в первичном звене 
здравоохранения, а также увели-
чить выявляемость на ранних ста-
диях хронических заболеваний, яв-
ляющихся основными причинами 
смертности.

ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ ФОНД ОМС УВЕЛИЧИТ ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЙ ФОНД ОМС УВЕЛИЧИТ 
ФИНАНСИРОВАНИЕ МЕДИЦИНСКОЙ ФИНАНСИРОВАНИЕ МЕДИЦИНСКОЙ 
ПОМОЩИ ЖИТЕЛЯМ РЕГИОНАПОМОЩИ ЖИТЕЛЯМ РЕГИОНА

По всей стране в  рамках Все-
российского образовательного 

проекта в сфере информационных 
технологий «Урок цифры» в школах 
проходят занятия на тему: «Искус-
ственный интеллект в стартапах».

По данным партнёров проекта, 
уже более миллиона детей в России 
и 73 странах за рубежом познако-
мились с разными технологиями ис-
кусственного интеллекта и попробо-
вали себя в роли предпринимателя. 
Калужская область в числе лидеров 
по количеству участников урока по 
этой теме.

13 октября учащимся 10 класса 
калужской средней школы № 25 об 
искусственном интеллекте и старта-
пах рассказал заместитель губерна-

тора Дмитрий Разумовский. В этом 
учебном заведении открыт Кванто-
риум, где дети знакомятся с цифро-
выми технологиями.

В ходе беседы со школьниками 
Дмитрий Разумовский отметил, что 
искусственный интеллект способен 
принимать решения вместо чело-
века, и это главное его отличие от 
традиционных методов программи-
рования. В настоящее время искус-
ственный интеллект может решать 
задачи посредством технологий 
компьютерного зрения, обработки 
естественного языка и аналитики 
больших данных. Такие возмож-
ности позволяют применять его 
в самых разных сферах и отраслях, 
в том числе в организации бизнес- 
процессов.

17 октября на очередном 
заседании регионально-

го Правительства заместитель 
губернатора Дмитрий Раз-
умовский сообщил о  старте 
всероссийского голосования 
за населённые пункты с насе-
лением от 100 до 500 человек, 
где в 2023 году появится мо-
бильная связь и сеть Интернет.

Голосование запущено на 
портале Госуслуг (https://www.
gosuslugi.ru/inet) и продлится 
до 12 ноября. Жители нашего 
региона могут отдать свой го-
лос за предложенные населён-
ные пункты Калужской области 

также на платформе «Госуслуги. 
Решаем вместе» (Платформа 
обратной связи). Принять уча-
стие в голосовании могут граж-
дане старше 18 лет.

Дмитрий Разумовский отме-
тил, что чем больше будет го-
лосов, тем больше шансов у на-
селённого пункта, что именно 
в нём в следующем году по-
явится качественная связь —  
стандарт 2G и 4G.

Жители населённых пунктов, 
где отсутствует связь, могут 
проголосовать в  цифровом 
Многофункциональном центре 
или направить обычное пись-
мо со своим голосом в адрес 

Министерства цифрового раз-
вития, связи и массовых ком-
муникаций Российской Феде-
рации.

Губернатор поручил главам 
муниципалитетов активнее ин-
формировать население о дан-
ном проекте.

— Сами включайтесь и вклю-
чайте своих жителей для того, 
чтобы победить в этом голо-
совании и привлечь дополни-
тельные средства и  возмож-
ности на создание современ-
ной связи в  тех населённых 
пунктах, где сегодня её пока 
нет, – акцентировал Владислав 
Шапша.

ИННОВАЦИИ ТЕХНОЛОГИИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ОДИН ИЗ ЛИДЕРОВ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ОДИН ИЗ ЛИДЕРОВ 
ПО КОЛИЧЕСТВУ УЧАСТНИКОВ «УРОКА ЦИФРЫ» ПО КОЛИЧЕСТВУ УЧАСТНИКОВ «УРОКА ЦИФРЫ» 
НА ТЕМУ: «ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ НА ТЕМУ: «ИСКУССТВЕННЫЙ ИНТЕЛЛЕКТ 
В СТАРТАПАХ»В СТАРТАПАХ»

ЖИТЕЛИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ МОГУТ ВЫБРАТЬ ЖИТЕЛИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ МОГУТ ВЫБРАТЬ 
НАСЕЛЁННЫЕ ПУНКТЫ, В КОТОРЫХ В 2023 ГОДУ НАСЕЛЁННЫЕ ПУНКТЫ, В КОТОРЫХ В 2023 ГОДУ 
ПОЯВИТСЯ МОБИЛЬНАЯ СВЯЗЬ И ИНТЕРНЕТПОЯВИТСЯ МОБИЛЬНАЯ СВЯЗЬ И ИНТЕРНЕТ
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ПУГАЮЩИЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Почему износ так пугает? Да 
хотя бы потому, что коллектор, куда 
попадает 95% канализационных 
стоков Обнинска, со своей рабо-
той справляется уже с трудом —  это 
подтверждают и в «Водоканале». 

На коллекторе регулярно появ-
ляются так называемые провалы 
и весь грунт, который был над ним, 
попадает в трубопровод и заби-
вает его, препятствуя отведению 
стоков. Так что реки из отходов 
жизнедеятельности города —  не 
метафора, а очень даже конкрет-
ный риск, которому жители Обнин-
ска подвергаются регулярно, сами 
того не подозревая.

Но про коллектор и  без экс-
пертиз «Водоканала» всё понят-
но! Точки над i расставила самая 
громкая авария 2018 года: тогда на 
трубе, расположенной на шестиме-
тровой глубине, произошел провал. 
В процессе работ выяснилось, что 
внутри коллектора образовался 
засор из щебня и грязи, растянув-
шийся на 25 метров и препятству-
ющий стоку хозфекальных вод. 
Аварию удалось ликвидировать, 
но перепугались тогда все. Что же 
будет, если коллектор начнет рас-
сыпаться под землёй, и пробки из 
мусора будут образовываться всё 
чаще?

— Очень многое зависит от ме-
ста провала. Большая глубина, 
благоустройство, —  в общем, ре-
монтные работы могут достигать 
стоимости до десяти миллионов 
руб лей за одну раскопку. Самое 
главное, что при этом останавли-
ваются стоки по городу, поэтому 
крайне важно организовывать 
аварийные работы очень быстро. 
Худший сценарий —  это разлив 
всех стоков по городу, —  поясняет 
руководитель обнинского «Водо-
канала» Илья Володичев.

СВЕРХ НОРМЫ

Главная причина обрушений 
коллектора —  его износ. Но есть 
и другая —  «агрессивные стоки», 
которые влияют на состояние 
трубопроводов. Сбросы в  кол-
лектор идут не только от жилых 
домов, но и  от промышленных 
предприятий, разнообразных ор-
ганизаций, лечебных и образова-
тельных учреждений. Некоторые 
сбрасывают субстанции, состав 

ПЕРСПЕКТИВЫ

ХЛЕБНЕМ ПО ПОЛНОЙ?ХЛЕБНЕМ ПО ПОЛНОЙ?
Аварийные сбросы в Протву и неприятные запахи 

в разных районах города уже, к сожалению, стали 
для Обнинска делом привычным. Источник у двух 

этих бед —  один. Износ инфраструктуры «Водоканала». 
Но и это покажется цветочками, случись новая авария 
на хозфекальном коллекторе города. А при износе под 
80% такой исход становится всё вероятнее с каждым 
днем.

37,94 31 21,20 20,99

МОСКВА КАЛУГА ТАРУСА ОБНИНСК

ВОДОСНАБЖЕНИЕ ВОДООТВЕДЕНИЕ

ТАРУСА КАЛУГА МОСКВА ОБНИНСК

25,18 21,37 20,88 19,57

	■ Илья ВОЛОДИЧЕВ.
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которых потихоньку разъедает стенки 
трубопроводов. Есть и  нераствори-
мые загрязнения —  влажные салфетки, 
предметы личной гигиены, целлофан. 
Все это «добро» закупоривает канали-
зацию. И влияет на систему водоотве-
дения. Например, могут повреждаться 
насосы, и тогда перекачка стоков оста-
навливается, могут забиваться решетки 
на очистных сооружениях.

Коллектор ввели в  эксплуатацию 
в  начале 70-х годы прошлого века. 
Нормативный срок службы должен был 
составить 40 лет. По факту, коллектор 
тащит на себе город уже больше по-
лувека. На это он, конечно, рассчитан 
не был. Да и не только он. Рассчитан 
толком не был и тариф на обновление 
коллектора. Он вообще самый низкий 
по области. То есть то, что кажется жи-
телю города благом, на деле для Об-
нинска и его же жителей оборачивает-
ся огромными проблемами. Ведь в та-
риф не заложена амортизация в нужном 
объеме.

— Варианты повышения тарифа в Об-
нинске рассматривались, —  рассказыва-
ет Илья Володичев, —  но есть такая вещь 
как индекс предельного роста тарифов, 
который их рост как раз и ограничива-
ет. Из-за того, что у нас была низкая из-
начальная база, амортизация в тарифе 
всегда сокращалась. То есть мы не на-
капливали в нужном объеме те деньги, 
которые должны были быть направлены 
на перекладку коллектора, чтобы не на-
рушить действующее законодательство.

ЧЕГО ЖДЕТ ГОРОД?

С 2008 года коллектор, тем не менее, 
обновляют: начали с очистных и добра-
лись до городского вокзала.

— По-хорошему к 2022 уже весь кол-
лектор должен был быть переложен. 
Проблема —  в финансировании, но, по-
вторюсь, что хоть немного, но каждый 
год  что-то делалось, —  говорит Илья Во-
лодичев, и сразу признается, что в кон-
тексте такого масштабного износа —  про-
деланной работы не достаточно. Нужно 
заменить еще почти 4 км бетонных труб. 
Сколько это будет стоить? Представители 
водоканала оценили сумму оставшихся 
работ в…миллиард с лишним! И где его 
взять?

Если, условно говоря, получить милли-
ард в кредит и попытаться его перенести 
на абонентов, это будут сумасшедшие 
платежки, в разы, а то и в десятки раз 
больше, чем сейчас. Поэтому кредит дол-
жен быть растянут на 10–15 лет, значит, 
стоимость его обслуживания вырастет. 
Еще одна альтернатива —  более внятная 
и реалистичная —  привлечение сторон-
него инвестора. Но какой вариант выбе-
рет город, который всё никак не опреде-
лится со способом решения проблемы? 
Поживем- увидим

Автор:
Любовь 
МЕДУШЕВСКАЯ

Депутат Обнинского городского Собрания Андрей 
ЗЫКОВ:
Если говорить о привлечении инвестиций, на данный 
момент нет четкого понимания, каким будет финальный 
тариф. Повышение тарифов все равно неизбежно, вне 
зависимости от наличия соглашений, инвесторов и так 
далее. Но привлечение инвестиций сегодня является 
одним из вариантов модернизации Обнинска.

Депутат Обнинского городского Собрания Вячеслав НАРУКОВ:
Мы посетили наш «Водоканал», посмотрели, как обстоят дела 
на сегодняшний день. Основная проблема очистных сооружений 
в Обнинске сегодня -  несанкционированные сбросы от 
промышленных предприятий. Да и самой инфраструктуре крайне 
необходима модернизация.
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Каким будет наукоград завтра, 
как сделать его комфортным 
и  удобным для всех, теперь 

будут решать не только высокие чи-
новники в просторных кабинетах, но 
и активные школьники. Ведь именно 
им в этом городе дальше жить и соз-
давать свои семьи.

В первом наукограде начнут гото-
вить управленцев со школьной скамьи, 
создав городской Совет школьников 
из самых активных учеников. В Совет 
также вой дут неравнодушные обнин-
ские студенты. Это ребята из лицеев, 
училищ, техникумов и вузов Обнинска, 
Москвы и Калуги, которые хотят уча-
ствовать в жизни наукограда.

НАШЕ ЗАВТРА

— Мы давно хотели создать город-
ской орган, который позволит воспи-
тывать себе замену. Управленец прохо-
дит через все пути становления. Может 
быть,  когда-то именно эти ребята ста-
нут костяком, который будет управлять 
нашим городом, —  рассказала вице-мэр 
по образованию Татьяна Волнистова.

Кроме того, чиновникам очень важ-
но понимать, чем сегодня живет моло-
дежь, что ее беспокоит.

— Мы по-разному смотрим на 
 какие-то вещи, зачастую есть непони-
мание. Нам бы хотелось, чтобы ребята 
нам говорили, как они хотят развивать 
город, что нового они желают видеть 
в нем, в школах, —  сказала Волнистова.

На первом установочном совеща-
нии Совета было видно, что ребята хо-
тят работать, готовы предлагать идеи 
по изменению жизни вокруг и искать 
способы их воплощения.

— Мы хотим, чтобы у  нас было 
классно в  городе. И  школьники не 
только учились, —  сказала студентка 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ Марина.

— Идея сама по себе великолепная. 
Мнение молодежи должно учитывать-
ся. У них есть свежий взгляд, конечно, 
он может быть немного наивным, —  от-
метил лицеист Марк.

— У нас давно идет обсуждение того, 
что мнение учеников и молодежи не-
обходимо учитывать не только в по-
строении школьной жизни. Этот совет 
может помочь и городу, и подрастаю-
щему поколению, чтобы они почув-
ствовали себя комфортнее, —  сказала 
школьница Софья.

БЫТЬ ПРИМЕРОМ

В  Калужской области есть моло-
дежный парламент при Законода-
тельном собрании. Но там работает 
молодежь. А вот подростки до этого 
времени были обделены вниманием. 
Да и в целом похожих структур в Рос-
сии немного. Идею создания Совета 
школьников поддержали калужские 
парламентарии и сенаторы. Они гото-
вы приглашать ребят в Совет Федера-
ции и в Госдуму, помогать организовы-
вать поездки для обещания ребят со 
сверстниками в других городах.

Особенность Совета школьников 
в том, что с его помощью хотят охва-
тить все школы Обнинска. Чтобы го-
лоса и мнения каждого смогли транс-
лировать члены Совета.

Ребят не ограничивают в выборе 
тем для работы. Они могут вынести на 
обсуждение любую проблему.

— Начнем пока с решения неболь-
ших вопросов, и, надеюсь, инициативы 
Совета будут поддержаны жителями 
города. Впереди решения по вожа-
тым и летней занятости. Интересуют-
ся школьники и экологией. Предпола-
гаем, что в ноябре, во время осенних 
каникул, мы организуем интенсив для 
участников Совета. Работать с ними 
будут победители конкурса «Лиде-
ры России» Софья Шатова и Михаил 
Осинцев. Мы сделали первый шаг, что-
бы воспитывать новых управленцев, 
новых лидеров и развивать наш го-
род. Это еще и шаг к профориентации, 
и к тому, чтобы наша молодежь, полу-
чив образование, став специалистами, 
возвращалась в родной город, —  отме-
тила вице-мэр по образованию Татья-
на Волнистова.

На этой неделе ребята побывали на 
втором региональном форуме школь-
ного самоуправления. В ноябре для 
городского Совета школьников прой-
дет осенняя сессия нашего Совета, во 
время которой они распределятся по 
комитетам и выберут председателя.

	● Елена ФРАНЦУЗОВА

ИЗМЕНИТЬ ОБНИНСК

К ЛУЧШЕМУК ЛУЧШЕМУ
Такие амбициозные задачи перед собой Такие амбициозные задачи перед собой 
ставит городской Совет школьников.ставит городской Совет школьников.
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НОВОСТИ

КАК ИМ ЭТО УДАЕТСЯ?

— Как им это удается? —  удивляется 
обнинская мама, которая с мая не может 
не то что получить от папаши долг, но 
и перейти на фиксированную сумму али-
ментов в суде. —  Почему в других райо-
нах Калужской области властям удается 
решить проблему детей, которым папы 
не хотят материально помогать?

Действительно, прокуратура Мещов-
ского района недавно проверила обра-
щение местной жительницы по вопро-
су бездействия судебных приставов- 
исполнителей по исполнительному 
производству в отношении бывшего 
супруга, который уклоняется от уплаты 
алиментов на содержание несовер-
шеннолетних детей.

В суде исковые требования прокуро-
ра были удовлетворены, с отца в пользу 
двоих детей взыскана неустойка в раз-

мере более 350 тысяч руб лей. Исполне-
ние решения суда находится на контроле 
прокуратуры.

Но в Обнинске даже справку с рас-
четом долга нерадивых родителей и то 
приходится «выбивать» от судебных при-
ставов со скандалом и угрозами. Впро-
чем, и обнинские папаши тоже грозят 
судебным приставам судом, увидев сум-
му выставленного долга —  она  почему-то 
бывает полной неожиданностью для не-
плательщиков.

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО  
ИДЕТ ИМ НА ПОЛЬЗУ

Очень оживляет память беззаботных 
папаш возбуждение уголовного дела. 
Оно делает их более мирными и покла-
дистыми. Результаты превосходят самые 
смелые ожидания.

Кировская межрайонная прокуратура 
поддержала государственное обвинение 
по уголовному делу в отношении мест-
ного жителя. Он признан виновным в со-
вершении преступления, предусмотрен-
ного ст. 157 ч. 1 УК РФ (неуплата родите-
лем без уважительных причин средств на 
содержание несовершеннолетних детей). 
Долг по алиментам составлял 55 тысяч 
руб лей. В ходе судебного разбиратель-
ства, с учетом предоставленных государ-
ственным обвинением доказательств, 
подсудимый признал вину и в полном 
объеме возместил матери своего мало-
летнего ребенка неуплаченные алимен-
ты в размере 180 тысяч руб лей.

С учетом данных обстоятельств, судом 
вынесено постановление о прекращении 
уголовного дела в связи с примирением 
сторон.

МАМ ОТПРАВЛЯЮТ  
НА ИСПРАВИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ, 

А ПАП?

Умение забыть о своих детях свой-
ственно не только мужчинам, некото-
рые особы женского пода тоже не же-

лают платить алименты на содержание 
своих малышей. И тут суды действуют 
вполне успешно.

Прокуратура Малоярославецкого 
района поддержала государственное 
обвинение по уголовному делу в отно-
шении 38-летней местной жительницы. 
Она признана виновной в совершении 
преступления, предусмотренного ч. 1 
ст. 157 УК РФ (неуплата средств на со-
держание несовершеннолетних детей).

Установлено, что подсудимая, на ос-
новании решения суда, обязана выпла-
чивать алименты в размере половины 
заработка и иного дохода ежемесячно 
на содержание двух несовершеннолет-
них детей.

Женщина ранее привлекалась к уго-
ловной ответственности за неупла-
ту алиментов, общий долг превысил 
70 тысяч руб лей.

Суд с учетом мнения государственно-
го обвинителя признал женщину вино-
вной и назначил ей наказание в виде 6 
месяцев исправительных работ с удер-
жанием 5% из заработной платы еже-
месячно в доход государства.

— А так можно? —  удивляются об-
нинские родители, вынужденные 
в одиночку содержать детей без по-
мощи второго участника процесса 
рождения ребенка. —  А сколько отцов- 
неплательщиков отправились на испра-
вительные работы?

К сожалению, обнинские судебные 
приставы не считают необходимым ре-
гулярно отчитываться перед обществом 
о своей работе по востребованию али-
ментов и работе с неплательщиками. 
А бедные мамочки остаются один на 
один со своими материальными про-
блемами.

СЕМЬЯ И ОБЩЕСТВО

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ПОЧЕМУ ОБНИНСКИМ ПОЧЕМУ ОБНИНСКИМ 
АЛИМЕНТЩИКАМ УДАЕТСЯ АЛИМЕНТЩИКАМ УДАЕТСЯ 
НЕ ПЛАТИТЬ СВОИМ ДЕТЯМ?НЕ ПЛАТИТЬ СВОИМ ДЕТЯМ?

Ситуации в жизни, ко-
нечно, бывают разные, 
денег у алиментщика 

может действительно не 
быть, но все детишки имеют 
обыкновение есть каждый 
день, а без денег сделать это 
бывает весьма проблема-
тично. Уважительных при-
чин для неуплаты алимен-
тов совсем немного, однако 
без помощи государства 
заставить некоторых ро-
дителей заботиться о своих 
детях просто невозможно. 
Обнинские мамочки дав-
но завидуют мещовским, 
кировским и прочим зем-
лячкам из других районов 
области. Там  почему-то вла-
сти находят возможности 
стребовать с нерадивого 
родителя алименты. Но 
в Обнинске —  сотни руб-
лей долга двум маленьким 
детям —  это не повод отрав-
лять жизнь уклоняющемуся 
от алиментов папаше.

СРОКИ РЕМОНТА 
ПЯТКИНСКОГО ПРОЕЗДА 
СНОВА СДВИНУЛИСЬ?

К БАЗЕ РАСПОЗНАВАНИЯ ЛИЦ 
ПОДКЛЮЧАТ ОБНИНСКИЕ 
КАМЕРЫ ВИДЕОНАБЛЮДЕНИЯ

Как мы ранее сообщали, сроки ремонта Пят-
кинского проезда в Обнинске были сорваны 
из-за смены подрядчика. Работы должны были 
завершиться еще в июле, но начались намно-
го позже запланированного. В конце сентября 
в Горадминистрации заверили, что Пяткинский 
проезд отремонтируют до конца октября.

Но  что-то не задалось. На этой неделе в мэрии 
отметили, что работы, которые ведет уже вторая 
подрядная организация, планируют завершить 
в течение трех недель. А это значит, что продлят-
ся они до первых чисел ноября.

Что ж, подождем. Тем более, что сделано уже 
очень много. Подрядчик полностью заменил 
бордюры, откорректировал колодцы, установил 
остановочные павильоны, сделал посадочные 
карманы и уверенно ведет укладку нового слоя 
асфальта.

Камерами видеонаблюдения в Обнинске уже 
никого не удивишь. Некоторые горожане увере-
ны, что их на улицах города не хватает. А сейчас 
ведется работа по подключению камер в базе 
данных распознавания лиц. Об этом сообщил ру-
ководитель обнинского управления ГОЧС Сергей 
Краско.

Он отметил, что работа ведется совместно 
с полицией. Первыми к базе планируют подклю-
чить камеры на улице Лейпунского и у «Плазы».

«Подана заявка, чтобы нам предоставили ли-
цензию на видеокамеры, в том числе на улице 
Лейпунского, чтобы мы подключили базу данных 
распознавания лиц. Надеюсь, мы начнем под-
ключение уже в этом году», —  сообщил Сергей 
Краско.

Стоит отметить, что камеры видеонаблюдения, 
подключенные к базе данных распознавания 
лиц, помогают идентифицировать преступни-
ков. Это позволяет контролировать оперативную 
обстановку и обеспечить должный уровень без-
опасности населения.
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НАУКА

РАБОТА

В рамках проведения ме-
роприятий Десятилетия на-
уки и технологий и праздно-
вания пятилетия Дня мирного 
атома 14 октября в Обнин-
ске, по инициативе Физико- 
энергетического института 
имени А . И. Лейпунского 
(ГНЦ РФ–ФЭИ, входит в на-
учный дивизион Госкорпора-
ции «Росатом» —  АО «Наука 
и инновации»), пройдут Кур-
чатовские чтения для стар-
шеклассников. В  них при-
мут участие учащиеся лицея 
«Физико- техническая школа» 
и работники образователь-
ных учреждений города.

Научно- популярное ме-
роприятие начнется с серии 

лекций по физике от веду-
щих учёных ГНЦ РФ–ФЭИ. 
Начальник департамента 
физики реакторов отделения 
ядерной энергетики Андрей 
Гулевич расскажет о  двух-
компонентной ядерной энер-
гетике и роли быстрых реак-
торов в замыкании ядерного 
топливного цикла. Ведущий 
научный сотрудник Андрей 
Морозов прочитает лекцию 
о путях развития научной ка-
рьеры в сфере атомной энер-
гетики и высоких технологий.

«В  лекции будет расска-
зано об особенностях рабо-
ты ученого- исследователя 
в  сфере атомной науки 
и основных научных специ-

альностях в Госкорпорации 
«Росатом». Слушатели по-
знакомятся с  возможными 
путями построения и  раз-
вития научной карьеры, на-
чиная со школьной скамьи, 
через участие в различных 
научных конкурсах и  про-
ектных программах атомной 
отрасли», —  отметил Андрей 
Морозов.

Ребята также узнают о це-
левом обучении как одной 
из возможностей построения 
карьеры и трудоустройства 
в  ГНЦ РФ–ФЭИ. В  рамках 
технического тура по пред-
приятию участники посетят 
Первую в  мире атомную 
станцию, комплекс быстрых 

физических стендов и труб-
ное производство.

Для справки:
Региональные Обнинские 

Курчатовские чтения для 
старшеклассников впервые 
состоялись в 2019 году, ког-
да на базе главного корпуса 
ГНЦ РФ–ФЭИ, Отраслевого 
мемориального комплекса 
Первой в мире АЭС и Дома 
Курчатова школьников по-
знакомили с  уникальными 
фактами ядерной физики, 
историей мирного атома, за-
рождением советского атом-
ного проекта и страницами 
биографии великого уче-
ного —  Игоря Васильевича 
Курчатова.

В   р а м к а х  н а у ч н о - 
исторического круглого сто-
ла под эгидой отечествен-
ного Ядерного общества 
«Малая атомная энергетика: 
вчера, сегодня, завтра (ре-
троспектива и  перспекти-
вы)» специалисты Физико- 
энергетического института 
имени А . И. Лейпунского 
(ГНЦ РФ —  ФЭИ, входит в на-
учный дивизион Госкорпора-
ции «Росатом» —  АО «Наука 
и инновации») провели исто-
рический обзор зарождения 
и развития атомных станций 
малой мощности (АСММ) 
и анализ их текущего состо-
яния в стране и мире.

В заседании приняли уча-
стие эксперты предприятий 
атомной отрасли, ветераны, 
студенты и сотрудники Об-
нинского института атомной 
энергетики НИЯУ МИФИ 
и ГНЦ РФ —  ФЭИ.

Актуальность малой атом-
ной энергетики определяется 
необходимостью надежного 
получения электричества 
и тепла в труднодоступных 
и  удаленных районах, от-
сутствием необходимости 
развертывания масштабной 
инфраструктуры, востре-
бованностью применения 
в космосе и других сферах. 
В мире уже разрабатывают-
ся (на разных стадиях) более 

70 проектов АСММ. Важным 
направлением становится ра-
бота с кадрами в этой сфе-
ре и вовлечение молодежи 
в развитие малой атомной 
энергетики, ознакомление 
с достижениями отечествен-
ной атомной науки и техники.

Научный руководитель 
ГНЦ РФ —  ФЭИ Владимир 
Троянов подчеркнул пер-
спективность направления: 
«Яркий старт малой ядерной 
энергетики состоялся в ГНЦ 
РФ —  ФЭИ более 60 лет на-
зад, но тогда не получил 
должного развития. Сегодня 
очень важно знать и пони-
мать историю вопроса, в том 
числе историю создания 
ТЭС-3 и  Билибинской АЭС. 
Уверен, современные уче-
ные способны предложить 
решения, которые будут при-
меняться для пользы людей 
не одно столетие. Поэтому 
мы готовы поддерживать 
и продвигать идею развития 
малых АЭС».

Мероприятие, приурочен-
ное к 80-летию выхода Рас-
поряжения «Об организации 
работ по урану» и  к  61-й 
годовщине энергопуска 
ТЭС-3, прошло при поддерж-
ке Физико- энергетического 
института имени А. И. Лей-
пунского и Музея мировой 
атомной энергетики.

ОБНИНСКИЕ КУРЧАТОВСКИЕ ЧТЕНИЯ ДЛЯ СТАРШЕКЛАССНИКОВ ПРОЙДУТ В ФИЗИКО‑ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ ИНСТИТУТЕ ИМЕНИ А. И. ЛЕЙПУНСКОГООБНИНСКИЕ КУРЧАТОВСКИЕ ЧТЕНИЯ ДЛЯ СТАРШЕКЛАССНИКОВ ПРОЙДУТ В ФИЗИКО‑ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ ИНСТИТУТЕ ИМЕНИ А. И. ЛЕЙПУНСКОГО

ПЕРСПЕКТИВЫ МАЛОЙ ПЕРСПЕКТИВЫ МАЛОЙ 
АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ 
ОБСУДИЛИ В ОБНИНСКЕОБСУДИЛИ В ОБНИНСКЕ

— Прием пищи осуществляет-
ся в соответствии с  графиками 
и под контролем специалистов 
школы и пищеблока, без ущерба 
для учебной деятельности. Пото-
ки детей разведены по времени. 
Фактическое предоставление пи-
тания и вес порций соответствует 
утвержденному меню. Питание 
щадящее. Информирование ро-
дителей по вопросам питания 
организовано. Помещения пище-
блоков, холодильное и технологи-
ческое оборудование содержатся 
в хорошем санитарном состоянии. 
Качество поставляемых продук-
тов подтверждается сертифика-
тами соответствия и ветеринар-
ными справками. Готовые блюда 
свежеприготовленные, вкусные, —  
такие выводы озвучили члены ко-
миссии на заседании комитета по 
социальной политике.

Депутаты заверяют, что обра-
щали внимание на мельчайшие 
нюансы организации питания. 
В целом нет претензий ни к чи-
стоте помещений, ни к качеству 
питания. В то же время они за-
метили, что в одних школах сто-
лы накрывались заранее, а в дру-
гих —  завтрак подают на столы 
после прихода ребят. В послед-
нем случае меньше вероятность, 
что блюдо остынет.

— В этом году в меню включена 
молочная продукция из друже-
ственной Беларуси, —  рассказала 
замглавы Обнинска по образова-
нию Татьяна ВОЛНИСТОВА.

Кстати, в  настоящее время 
в Обнинске бесплатно горячие 
завтраки получают все учащие-
ся начальных классов. Это 1758 
ребят. Бесплатными обедами 
обеспечиваются дети льготных 
категорий. К этой группе теперь 
отнесены и школьники из ЛНР 
и ДНР, а также из семей мобили-
зованных.

	● Елена ФРАНЦУЗОВА

Стали извест-
ны результаты 
м а с ш т а б н о й 

проверки. Комиссия 
побывала во всех 
школах Обнинска. 
Проверялась доку-
ментация, соответ-
ствие блюд согласо-
ванному меню, оце-
нивалось санитарное 
состояние столовых 
и  пищеблоков. По-
общались депутаты 
и со школьниками.

ЧЕМ КОРМЯТ ЧЕМ КОРМЯТ 
В ШКОЛЬНЫХ В ШКОЛЬНЫХ 
СТОЛОВЫХ?СТОЛОВЫХ?



19№ 40 (1425), 20 октября 2022 г.ШКОЛА

Школьная столовая на время перево-
плотилась в реальный избиратель-

ный участок. Запломбированные урны 
для бюллетеней, приватные кабинки 
для голосования, избирательная комис-
сия, независимые наблюдатели —  все по-
взрослому. Ведь здесь проходят выборы 
в Думу, в школьную Думу. Да и ребята 
вполне серьезно относятся к происходя-
щему. Ведь о того, за кого они отдадут 
свои голоса, во многом зависит школь-
ная жизнь на ближайшие пару лет.

ПРОВЕРЕНО ВРЕМЕНЕМ

Дума в  школе №  4 существует уже 
10 лет. Смена состава депутатов проис-
ходит раз в два года, когда обновляются 
старшие школьные классы.

Баллотироваться может любой ученик 
с пятого по одиннадцатый классы. Кан-
дидаты поводят собственную избира-
тельную кампанию. Во время агитации 
рассказывают о своей программе —  как, 
когда и чем изменят жизнь учеников. 
Около двух месяцев кандидаты в депута-
ты общались с избирателями, разносили 
листовки по классам.

Но отличие от взрослых выборов все 
же есть, и существенное. Ребята могут 
отдать голоса сразу за 15 кандидатов из 
20. Можно проголосовать и за меньшее 
число —  одного-двух. Если же  кто-то рас-
щедрится и проголосует за 16 и более 
человек, бюллетень будет считаться не-
действительным.

ВСЕ ЗАВИСИТ ОТ ТЕБЯ

— В далекие советские годы были 
пионерские отряды, пионерские дру-
жины, комсомольские отряды. Активная 
деятельность молодежи способствовала 

гармоничному воспитанию, помощи шко-
ле. И мы посчитали, что органы учениче-

ского самоуправле-
ния в таком совре-
менном виде, как 
Дума, поможет нам 
и  в  организации 
учебного процес-
са, и в воспитании 
детей, поддержа-
нии дисциплины, 
и проведении мно-
гих общественных 
мероприятий. По 
сути дела, 
форми-
рует-

ся актив школы, —  рас-
сказал директор школы 
Владимир Светлаков.

Предложения Думы 
школа уже не раз пре-
творяла в  жизнь. На-

пример, несколько лет назад ношение 
сменки для старшеклассников стало до-
бровольным. А для тех, кто не хочет пере-
обуваться, у входа установили аппарат 
для чистки ботинок.

Идей у ребят много. Предлагают они 
заменить шестидневку пятидневкой 
в школе. Но, как отмечают учителя, пока 
это невозможно.

— Кстати, бюджет у  них тоже есть. 
Все средства от сбора макулатуры идут 
в бюджет школьной Думы. Несколько ты-
сяч руб лей у депутатов всегда есть, —  го-
ворит директор.

По сути, школьная Дума, дети-
депутаты, выборы —  это уро-

ки демократии. Ребятам со 
школьной скамьи объяс-
няют, что во многом от 
них зависит, в  какой 
стране они будут жить.

●Елена 
ФРАНЦУЗОВА

НОВОСТИ
ВЫБОРЫ

КАК ДЕТИ СТАЛИ КАК ДЕТИ СТАЛИ 
ДЕПУТАТАМИДЕПУТАТАМИ

В ОБНИНСКОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ В ОБНИНСКОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ 
ШКОЛЕ № 4 ПРОШЛИ ВЫБОРЫ В ДУМУШКОЛЕ № 4 ПРОШЛИ ВЫБОРЫ В ДУМУ

	■ Владимир 
СВЕТЛАКОВ

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ТЕРРИТОРИИ У ДОМА УЧЕНЫХ 
ЗАВЕРШАТ ВЕСНОЙ

КОМПАНИЯ SINTEC GROUP 
ПОДДЕРЖАЛА ФЕСТИВАЛЬ 
РЕТРОМОБИЛЕЙ

Вот только недавно у Дома ученых Обнинска 
открыли Аллею атомных городов, а теперь граж-
дане наблюдают, как там все перекопали и месят 
грязь трактором. О том, что происходит, расска-
зала мэр города Татьяна Леонова.

По ее словам, строительные работы, которые 
сейчас ведутся у Дома ученых, —  это подготовка 
к реализации проекта по благоустройству терри-
тории, за который проголосовало большинство 
горожан. Голосование проходило онлайн в мае.

«До конца года мы приведем в необходимое 
нормативное состояние все инженерные сети 
и коммуникации. Необходима подводка воды, 
и должна быть ливневка. Также будут сформи-
рованы участки, возвышенности. Сформируют 
дорожки, под которые сделают основание, а за-
мостят весной. Подведут электричество к опорам 
освещения. Мы подготовим площадку так, чтобы 
весной можно было высадить растения», —  со-
общила Татьяна Леонова.

По информации представителя обнинского 
клуба «Ретро-автомобили Калужской области» 
Евгения ДОБРОВА, мероприятие состоялось в го-
роде Пущино Московской области, на площадке 
Центра культурного развития. Участие в нем при-
няли около 70 автомобилей как советского, так 
и зарубежного производства. К примеру, была 
немецкая машина 1938 года выпуска и амери-
канские —  70–80 годов.

Этот яркий зрелищный фестиваль позволил 
гостям не только окунуться в историю отече-
ственного и мирового автомобилестроения, но 
и получить массу положительных эмоций.

Были выбраны победители в семи номина-
циях, среди которых фигурировали следующие: 
«Лучшая ретро- иномарка», «Лучший сохранив-
шийся автомобиль», «Самая дальняя дорога», 
«Лучшая реставрация» и другие.

В завершении победителям вручили грамоты, 
подарки и, конечно, высококачественную про-
дукцию, выпущенную в первом Наукограде, от 
одного из крупнейших российских произво-
дителей высококачественных моторных масел 
и антифризов.
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НОВОСТИ

«ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА 
ОТ ПРАВИТЕЛЬСТВА МОСКВЫ»

Ветераны возложили к Вечно-
му огню в Парке Победы корзи-
ны цветов с лентами «Защитни-
кам Отечества от Правительства 
Москвы» и  цветы к  памятнику 
ликвидаторам Чернобыльской 
АЭС. В торжественной церемонии 
принимали участие представители 
администрации Обнинска.

Члены делегации посетили 
музей первой АЭС и дом-музей 
Курчатова. Во время чаепития мо-
сковские гости встретились с чер-
нобыльцами Обнинска и предста-
вителями города.

— В рамках проекта «Дороги 
славы» мы посетили город Об-
нинск, —  сказал Артур ЕРЛОВ, за-
меститель председателя комитета 
общественных связей молодеж-
ной политики города Москвы.

МЫ НЕ ПРОМЕНЯЛИ ВЕЛИКИЕ 
ИДЕИ НА ПОТРЕБИТЕЛЬСТВО

Николай МАХУТОВ, председа-
тель комиссии РАН по техноген-
ной безопасности сказал, что не 
должна прерываться связь вре-
мен, поколений, связь великих дел 
и отметил, что великие люди, тво-
рившие историю, такие как Курча-
тов и Королев, жили в достаточно 
скромных условиях.

— Как получилось, что мы под-
менили великие русские идеи: 
полет в космос, победу над фа-
шизмом на потребительские 
идеи? —  удивляется Николай Ма-
хутов. —  Я считаю, что мы должны 
вспомнить, зачем мы пришли на 
нашу русскую землю.

Впрочем, про обнинских ликви-
даторов мы можем смело сказать, 
что они свои идеалы и принципы 
на потребительство никогда не 
разменивали. Думаю, и  их мо-
сковские коллеги тоже сумели не 
только сохранить человеческое 
достоинство, но и передать его 
своим детям и внукам.

Гости наукограда отметили, что 
в Обнинске для них много инте-
ресного, потому что именно здесь 
начиналась история мирного атома.

НАШИ ГЕРОИ

45 ЛИКВИДАТОРОВ 45 ЛИКВИДАТОРОВ 
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АВАРИИ ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АВАРИИ 
ПРИЕХАЛИ В ОБНИНСКПРИЕХАЛИ В ОБНИНСК

У каждого вре-
мени свои герои 
и  свои памят-

ные даты, но после-
дующие поколения 
не должны забывать 
подвиги тех, кому 
они обязаны жизнью. 
19  октября в  рам-
ках проекта «Дороги 
славы» Обнинск по-
сетили руководители 
ветеранских организа-
ций и чернобыльских 
объединений, люди, 
принимавшие непо-
средственное участие 
в ликвидации послед-
ствий аварии на Чер-
нобыльской АЭС.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ОБНИНСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ 
ИЗБАВЛЯЕТСЯ ОТ 
УПРАВЛЕНИЯ ДЕЛАМИ

ОБНИНСК ПРОВОДИЛ 
В НОГИНСК 
ДОБРОВОЛЬЦЕВ

В  администрации Обнинска готовятся до-
кументально оформить сокращение Управле-
ния делами. Летом там сократили должность 
руководителя. Сергей Степанов покинул свой 
пост в конце августа, а сотрудники Управления 
перешли в подчинение вице-мэру Геннадию 
Ананьеву.

Сейчас пришло время документально офор-
мить то, что уже свершилось больше месяца 
назад. Траты средств на это не потребуется. Об 
этом сообщили в Горсобрании первого науко-
града.

Но это, предположительно, не все сокращения, 
какие могли быть. Как сообщает ES!-канал в Те-
леграм, к новому году под упразднение могла 
попасть и должность вице-мэра по социальным 
вопросам Татьяны Поповой. Отмечается, что в ее 
подчинении кроме «Культуры» почти ничего не 
осталось. Ведь образованием и молодежной по-
литикой занимается Татьяна Волнистова, а ме-
дицина и пенсионный фонд города находятся 
в федеральном ведении. Но осенью у Татьяны 
Сергеевны добавилось работы. Сейчас она ку-
рирует социальную помощь беженцам и моби-
лизованным.

В среду, 19 октября, на сборный пункт в Но-
гинске отправились еще семь обнинцев. В этот 
раз большинство из них —  добровольцы. Про-
вожали защитников Родины родные и близкие.

«Ребята мотивированные. Здесь фактически 
все, кто прибыли в военный комиссариат, изъ-
явили добровольное желание. Традиционно мы 
отправляем команды, чтобы обязательно у нас 
был офицер. Сегодня у нас в строю стоит майор- 
пограничник Валерий Владимирович», —  сказал 
военный комиссар Обнинска Марат Акчурин.

Один из добровольцев получил поздравления. 
За час до прибытия в военный комиссариат он 
заключил официальный брак со своей супругой.
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МЕРОПРИЯТИЕ ДЛЯ МОЛОДЫХ 
УЧЕНЫХ

С  18 по 21  октября на базе 
одного из ведущих научно- 
исследовательских институтов 
страны в области радиологии и аг-
роэкологии (ВНИИРАЭ) состоялась 
1 Международная молодежная 
конференция «Генетические и ра-
диационные технологии в сельском 
хозяйстве».

Молодежные конференции в ин-
ституте проходят с 2016 года, а вот 
посвященная генетике, действи-
тельно, первая. Молодежная кон-
ференция предполагает, что основ-
ные участники, которые выступают 
с докладами, это ученые до 39 лет 
и молодые доктора наук до 45 лет.

— Мероприятие проходит при 
финансовой поддержке Министер-
ства науки и высшего образования 
РФ в рамках проекта Федеральной 
научно- технической программы 
развития генетических технологий 
на 2019–2027 годы, —  объясняет 
Ольга ШУБИНА, заместитель дирек-
тора ФГБНУ ВНИИРАЭ по научной 
работе.

Генетические технологии стре-
мительно развиваются. Это направ-
ление достаточно новое для инсти-
тута. Сегодня генетическое редак-
тирование способно решать более 
прикладные задачи, создавая 
стрессоустойчивые культуры. Изме-
нение климата приводит к тому, что 

некоторым сельскохозяйственным 
культурам требуются новые при-
знаки. Проводя определенные ис-
следования, ученые выводят сорта, 
которые будут устойчивы не только 
к погодным факторам, но и к раз-
личным заболеваниям.

— Генетика сельскохозяйствен-
ных культур —  это одно из пер-
спективных направлений, способ-
ное внести вклад в решение задач 
продовольственной безопасности.

ПЛЕНАРНЫЕ СЕССИИ, 
РАДУЮЩИЕ СЛУШАТЕЛЕЙ, 

И СТУДЕНТЫ, УДИВЛЯЮЩИЕ 
УЧЕНЫХ

За четыре дня, которые длилась 
конференция, в ней приняли уча-
сти почти 200 человек, представле-
но 10 пленарных докладов, более 
50 устных секционных, 20 стендо-
вых. Для молодежной конферен-
ции в Обнинске —  это достойный 
результат.

Необычной и  познавательной 
оказалась пленарная сессия, про-
веденная известными учеными, 
приглашенными из Москвы, Ниж-
него Новгорода, Сыктывкара, Япо-
нии, Бельгии и, конечно же, нашего 
наукограда. Студенты признаются, 
что мероприятия такого формата 
бывают несколько скучноваты и их 
тяжело слушать, но эта пленарная 
сессия была просто захватывающе 
интересной.

— Далекий от генетики человек, 
может, и не впечатлится расшиф-
ровкой генома пшеницы, но это 
очень большое достижение с при-
кладным значением для вопросов 
селекции. Был доклад про приме-
нение отечественных технологий 
фенотипирования. Развиваются но-
вые методы, новые технологии, что 
важно, особенно с учетом нашего 
курса на импортозамещение, —  
рассказывает Ольга Андреевна.

А  пока студенты радуются от-
личным лекциям маститых зубров 
генетики, за выступлениями моло-
дых ученых пристально наблюдают 
сотрудники ФГБНУ ВНИИРАЭ. И не 
только потому, что нужно опре-
делить победителей конкурса, но 
и для того, чтобы не пропустить 
ценные кадры.

В прошлом году победителями 
конкурса грантов среди студентов 
стали две представительницы об-
нинского вуза. Изначально предпо-
лагалось вручение одной премии, но 
работы юных исследователей были 
настолько интересны, что отдать 
предпочтение одной их них жюри 
не смогло. И этот факт только пора-
довал организаторов мероприятия.

ВОЗМОЖНОСТЬ ПОПРОБОВАТЬ 
СЕБЯ В НАУКЕ

— В этом году у нас будет про-
водиться также два конкурса, 
первый предполагает небольшое 

денежное вознаграждение для 
победителей, а второй —  это кон-
курс грантов, —  поясняет Ольга 
ШУБИНА. —  Это когда подаются 
не готовые результаты, а идея для 
реализации. И на базе нашего ин-
ститута победители гранта имеют 
возможность такой проект реали-
зовать. То есть мы предоставляем 
и научное руководство, и оборудо-
вание, и реактивы. Для школьников 
это хорошо с точки зрения профо-
риентации. А студенты получают 
возможность поработать, попро-
бовать себя в науке. Привлечение 
новых кадров —  это одна из задач 
конкурса.

БУДУЩИМ УЧЕНЫМ ЕСТЬ ЧЕМ 
ЗАНЯТЬСЯ

— Чем смогут заняться во ВНИ-
ИРАЭ молодые ученые, которые 
придут после института сюда ра-
ботать? —  интересуемся у  Ольги 
Шубиной.

— Особенность нашего институ-
та —  это фундаментальные и при-
кладные исследования в области 
радиобиологии растений, животных, 
микроорганизмов, а также занима-
емся мы методическим обеспече-
нием и проведением мониторинго-
вых работ в районах размещения 
радиационно опасных объектов. 
А реабилитация техногенно загряз-
ненных сельскохозяйственных тер-
риторий —  это наше классическое 
направление. Наши сотрудники 
принимали участие в ликвидации 
аварии на Чернобыльской АЭС. 
И сейчас мы занимаемся разработ-
кой и совершенствованием стра-
тегий реагирования в сфере сель-
ского хозяйства в случае ядерных 
аварий и инцидентов. Наши знания 
и компетенции особенно актуальны 
и в настоящее время, но мы надеем-
ся, что новых вызовов не последует.

— А как с продовольственной без-
опасностью? Хватит ли семян?

— Задача генетиков, условно го-
воря, дать некую основу, которую 
можно будет тиражировать. Рань-
ше получение одного нового сорта 
занимало 10–15 лет, потому что 
надо отработать 5–7 поколений. 
Сегодня с развитием генетических 
технологий и тепличных фитотрон-
ных комплексов это можно сделать 
за 2–3 года. У нас в институте по-
явилась такая фитотронная комната. 
Это новое направление, которое по-
зволяет внедрять методы ускорен-
ный селекции.

В общем, молодым ученым есть 
возможность сказать свое слово 
в науке.

В ОБНИНСКЕ СОСТОЯЛАСЬ МЕЖДУНАРОДНАЯ МОЛОДЕЖНАЯ В ОБНИНСКЕ СОСТОЯЛАСЬ МЕЖДУНАРОДНАЯ МОЛОДЕЖНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ «ГЕНЕТИЧЕСКИЕ И РАДИАЦИОННЫЕ КОНФЕРЕНЦИЯ «ГЕНЕТИЧЕСКИЕ И РАДИАЦИОННЫЕ 

ТЕХНОЛОГИИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ»ТЕХНОЛОГИИ В СЕЛЬСКОМ ХОЗЯЙСТВЕ»

В 2021 году ВНИИРАЭ инициировал проведе-
ние конкурсов среди аспирантов, студентов 
и школьников Калужской области «BioSkills: 

наука как образ жизни» на соискание премий и гран-
тов ФГБНУ ВНИИРАЭ. А в 2022 году было принято 
решение провести конкурс в рамках Международной 
молодежной конференции «Генетические и радиа-
ционные технологии в сельском хозяйстве» именно 
на базе ВНИИРАЭ.

Автор:
Рената БЕЛИЧ
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ВИНОВАТЫХ МОЖЕТ БЫТЬ 
МНОГО

— К качеству электроэнергии 
предъявляются определенные 
требования и скачки напряжения 
недопустимы. Существует такое 
понятие, как категория надежно-
сти электроснабжения, —  отметила 
Олеся Викторовна.

Но обещать 
качественные 
услуги и пре-
доставлять их 
по факту —  не 
одно и то же. 
И  если скач-
ки напряже-
ния привели 
к   п о л о м к е 
бытовых при-
боров , не -
о б х о д и м о 
провести экс-
пертизу, ко-

торая поможет выявить виновную 
сторону. Как мы поняли из беседы 
с юристом, виновной в такой си-
туации может оказаться любая из 
сторон, которая фигурирует в до-
говоре электроснабжения. Зоны 
балансовой принадлежности рас-
пределены между управляющей 
компанией, электросетевой орга-
низацией, гарантирующим постав-

щиком и  другими владельцами 
объектов электросетевых хозяйств. 
В том числе виновным в поломке 
электроприбора может оказаться 
и сам собственник квартиры, если 
причиной случившегося стала, 
к примеру, ветхая электропроводка 
в его жилье.

— Но здесь нужно будет разби-
раться досконально. Бывает, что 
у трансформатора один владелец, 
электричество поставляет другой, 
а надежность сетей обеспечивает 
третье предприятие. Сторон не-
сколько —  это и  владельцы объ-
ектов электросетевых хозяйств, 
и представители энергоснабжаю-
щей организации, а также гаран-

тирующего поставщика. А есть еще 
управляющая компания, которая 
отвечает за внутридомовые сети. 
Все это взаимодействие между 
ними фиксируется в  договорах. 
И  всегда нужно выяснять, в  ре-
зультате чьей недобросовестной 
работы возникли скачки напряже-
ния, —  пояснила Олеся Антонова.

Если состояние проводки внутри 
дома оставляет желать лучшего, то 
вина ложится на УК. Огульно обви-
нять энергетиков, как считает Оле-
ся Викторовна, здесь не стоит.

СУДЕБНАЯ ПРАКТИКА РАЗНИТСЯ

Если дело дойдет до суда, то там 
необходимо будет предоставить 
сведения о том, был ли это общий 
скачок напряжения во всем доме 
или проблема возникла в конкрет-
ной квартире.

— Имеется положительная судеб-
ная практика взыскания денежных 
средств за поврежденные электро-
приборы как с сетевых организа-
ций, так и с управляющих компа-
ний. Но есть и отказная практика, 
когда в ходе рассмотрения дела 
выяснялось, что в сгоревшей бы-
товой технике виноват вовсе не 
поставщик электроэнергии, —  рас-
сказал юрист.

Ответчикам в этих случаях уда-
валось доказать, что сгоревшая 
бытовая техника неправильно экс-
плуатировалась или была достаточ-
но старой и у нее давно закончился 
гарантийный срок.

— Ситуация, когда кажется, что 

электроприбор перестал рабо-
тать из-за скачка электроэнергии, 
может скрывать за собой совсем 
другие обстоятельства, —  резюми-
ровала Олеся Антонова.

Но что делать гражданам, если 
они обнаружили поломку и пыта-
ются найти виноватых? Как про-
информировала юрист, все скачки 
напряжения в электросетевых ор-
ганизациях, все аварийные отклю-
чения фиксируются. Там есть для 
этого специальные автоматические 
фиксирующие устройства. Поэто-
му нужно обратиться в управля-
ющую компанию, которая должна 
составить соответствующий акт 
и передать его энергетикам с тре-
бованием возместить нанесенный 
жильцам ущерб. Причину поломки 
техники может выявить и вызван-

ный на дом мастер. Он проведет 
диагностику и составит заключе-
ние, с которым потом можно об-
ратиться в суд.

В добровольном порядке энер-
гетики редко соглашаются оплатить 
компенсацию, но если жильцы все 
сделают правильно, и управляющая 
организация им поможет, то ответ-
чику придется самому оплачивать 
стоимость экспертизы. Другой во-
прос, все ли управляющие ком-
пании станут этим заниматься. Он 
пока остается открытым.

ПРОБЛЕМА

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ЕСЛИ СКАЧКИ НАПРЯЖЕНИЯ ЕСЛИ СКАЧКИ НАПРЯЖЕНИЯ 
ПРИВЕЛИ К ПОЛОМКЕ ТЕХНИКИПРИВЕЛИ К ПОЛОМКЕ ТЕХНИКИ

	■ Олеся 
АНТОНОВА

	■ Скачки напряжения могут быть из-за неполадок на 
подстанции

	■ Ремонтные работы на сетях тоже доставляют жителям 
неудобства

Ситуация, когда из-за скачков 
напряжения выходит из строя 
бытовая техника, к сожале-

нию, стала обыденной. Подобные 
случаи имели место и в Обнинске, 
но чаще всего об этой проблеме 
рассказывают жители сельской 
местности. В частности, Мало-
ярославецкого района. И мно-
гие из них не знают, что де-
лать дальше, как доказать, что 
холодильник или телевизор 
сгорел по вине энергетиков. 
За разъяснением мы обра-
тились к обнинскому юристу 
Олесе АНТОНОВОЙ.

Здесь нужно будет разбираться досконально. 
Бывает, что у трансформатора один владелец, 
электричество поставляет другой, а надежность 
сетей обеспечивает третье предприятие. 
Сторон несколько -  это и владельцы объектов 
электросетевых хозяйств, и представители 
энергоснабжающей организации, а также 
гарантирующего поставщика

Имеется положительная судебная практика 
взыскания денежных средств за поврежденные 
электроприборы как с сетевых организаций, так 
и с управляющих компаний. Но есть и отказная 
практика, когда в ходе рассмотрения дела 
выяснялось, что в сгоревшей бытовой технике 
виноват вовсе не поставщик электроэнергии



23№ 40 (1425), 20 октября 2022 г.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00

Р
е
к
л
а
м

а

В МТРК «ТРИУМФ ПЛАЗА» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ ТРЕБУЮТСЯ

Тел.: 8 (988) 876‑61‑04

Cотрудники службы контроля.
 График работы сменный.   Оформление по ТК. 

 Полный соц. пакет.

Ре
кл

ам
а.

Р
ек
л
ам

а.

КАЛЕЙДОСКОП

УСЛУГИ

КОЗЬЕ МОЛОКО 89109119540

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется ДВОРНИК, 
Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

РАБОЧИЕ на молочную фабрику 
ГРУЗЧИК И УПАКОВЩИК 2000 рублей 

день СЛЕСАРЬ РЕМОНТНИК 3000 рублей 
день Свой автобус в Обнинске

ООО « СМП «Марк-IV» на постоянную 
работу требуются ОПЕРАТОРЫ на 

производство. График работы сменный. 
Зарабатная плата достойная.   

Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с частичной 

работой на улице.  
Требования: внимательность, 

аккуратность, стрессоустойчивость, 
умение и желание общаться с 

людьми, начальные навыки работы на 
компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

На этой неделе министр образо-
вания и науки Калужской об-

ласти Александр АНИКЕЕВ и вице-
мэр по вопросам образования 
Обнинска Татьяна ВОЛНИСТОВА 
посетили строительную площадку, 
где возводится новая школа № 19 
на 1144 места. В настоящее время 
основные работы уже выполнены, 
проводится внутренняя отделка.

— Школа Александра Сергееви-
ча порадовала, —  сказала Татьяна 
Волнистова. —  Такого учебного за-
ведения в нашем городе пока не 
было. Она в полтора раза больше 

восемнадцатой. Для начальной 
школы отводится целый блок. Си-
стема безопасности здесь планиру-
ется самая современная —  на входе 
обустроят контрольно- пропускной 
пункт. У школы будет внутренний 
дворик, многочисленные зоны 
коворкинга, большая спортивная 
площадка с беговыми дорожками.

На базе учебного заведения 
начнут работать различные на-
правления дополнительного об-
разования —  кружки, студии, меди-
цинский класс, кванториум. А свои 
двери оно распахнет для учащихся 
уже 1 сентября 2023 года.

СТРОИТЕЛЬСТВОКРАСОТА

НОВАЯ ШКОЛА В ОБНИНСКЕ НОВАЯ ШКОЛА В ОБНИНСКЕ 
ОТКРОЕТСЯ В 2023 ГОДУОТКРОЕТСЯ В 2023 ГОДУ

Проблема рубцевания кожных 
ран до сегодняшнего дня остает-
ся одной из актуальнейших как 
в пластической, так и в общей 
хирургии. В настоящее время вы-
явлен устойчивый рост рубцовых 
повреждений кожи после пла-
новых операций, травм, ожогов, 
ран. Особенно важным является 
вопрос о формировании патоло-
гических рубцов (атрофических, 
гипертрофических, келоидных). 
Гипертрофические и келоидные 
рубцы могут приводить к нару-
шению функций органов и тка-
ней, а также всегда представляют 
собой выраженный эстетический 
недостаток, вызывая психологи-
ческий дискомфорт, в особенно-
сти, как осложнение эстетических 
операций. Доля пациентов, обра-
тившихся в лечебные учреждения 
с рубцовыми дефектами кожи, по 
данным различных исследований, 

достигает 22–25%. В их структуре 
ведущее место занимают рубцы 
со значительно выраженными 
косметическими дефектами —  
гипертрофические и келоидные. 
Такие рубцы формируются как 
в результате обширных повреж-
дений кожи, так и в результате 
хирургических вмешательств.

При обнаружении келоидного 
рубца нельзя заниматься само-
лечением, нужно обратиться 
к врачу. В медицинском центре 
«Центр реабилитации» разра-
ботана программа «контроли-
руемого рубцевания», которая 
позволяет получить незаметные 
рубцы на день снятия швов. Руб-
цевание проходит ПРИ ВОЗДЕЙ-
СТВИИ ХОЛОДНОЙ ПЛАЗМЫ:

 Озон.
 Оксид азота.
 Угарный газ.
 Ультрафиолет
Чаще всего при лечении ке-

лоидных рубцов применяют не-
сколько методов воздействия на 
рубцовую ткань, для достижения 
полного излечения.

Разработчик программы 
контролируемого рубцевания 
Сергей Николаевич Степан-
кин —  врач эстетической ме-
дицины, пластический хирург, 
кандидат медицинских наук, 
ведет прием в Центре реаби-
литации. Запись на бесплатную 
консультацию по телефону:  
4 (8439) 4–32–10.

ЛЕЧЕНИЕ КЕЛОИДНЫХ РУБЦОВ: 
КАК ОТ НИХ ИЗБАВИТЬСЯ?

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

В этом номере на-
шей газеты пла-
стический хирург, 

специалист восстанови-
тельной и эстетической 
медицины медицин-
ского центра «Центр 
реабилитации» Сергей 
Николаевич СТЕПАНКИН 
рассказал нашим читате-
лям о решении пробле-
мы келоидных рубцов.
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— Да, имеются и органомине-
ральные. Изготовлены они на 
основе отжима лечебной иловой 
сульфидной грязи соленых озер 
Сибири и характеризуются нали-
чием в своем составе широкого 
спектра органических и неорга-
нических веществ.

Неорганические компоненты 
представлены водорастворимы-
ми минеральными, а также широ-
ким спектром микроэлементов.

Органические вещества в этих 
изделиях характеризуются на-
личием гуминовых, аминокислот, 
значительным содержанием вы-
сокополярных липидов.

Имеет выраженное противо-
воспалительное и десенсибили-
зирующее действие, выраженное 
бактерицидное действие (уда-
ляют 95% патогенных бактерий, 
грибков и токсинов) защищают 
организм от разрушительного 
действия кислородных радика-
лов, замедляя процессы старения, 
улучшают клеточную регенера-
цию на 10%, увлажняют и увели-
чивают толщину и эластичность 
рогового слоя эпидермиса, при-
дают коже больше свежести, упру-
гости и эластичности. Используют 
при остеохондрозе позвоночника, 
заболевания суставов.

ОБЩИЕ ПОКАЗАНИЯ 
К ИСПОЛЬЗОВАНИЮ:

➊ неврологические проявле-
ния шейного отдела позво-

ночника:
 цервикокраниалгия;
 цервикобрахиалгия;
 мышечно- тонический син-

дром;
 вегетативно- сосудистый 

синдром;

 нейродистрофические про-
явления;

 синдром передней лестнич-
ной мышцы;

 плечелопаточный периар-
троз;

 кардиалгия;
 остаточные явления спон-

дилогенного корешкового син-
дрома;

  о ст а то ч н ы е  я в л е н и я 
корешково- спинальных синдро-
мов (радикулоишемия);

 синдром позвоночной ар-
терии.

➋ неврологические проявле-
ния поясничного отделе по-

звоночника:
 люмбаго в стадии регресса;
 люмбалгия, люмбоишалгия 

(нейрососудистые, нейродистро-
фические,  мышечно- тонические, 
вегетативно- ирритативные син-
дромы) в стадии неполной ре-
миссии и при обострении забо-
левания;

 корешковый синдром;
 сосудистый корешково- 

спинальный синдром (радику-
лоишемия) в  стадии неполной 
и полной ремиссии.

➌ деформирующий остеоар-
троз:

 функциональная недоста-
точность суставов 1–2 степени;

 реактивный синовит, неос-
ложненный кистой Беккера;

 остеоартроз в I–III стадии;
 тромбофлебит.

➍ воспалительные заболева-
ния женской половой сферы:

 хронический сальпигоо-
форит в период ремиссии или 
не ранее, чем через 2–3 месяца 
после обострения;

 недостаточность функции 
яичников воспалительного ха-
рактера;

 хронический параметрит;

 остаточные явления воспа-
ления с преобладанием стойкого 
болевого синдрома;

 спаечные явления в малом 
тазу, включая непроходимость 
маточных труб;

 наличие воспалительных 
образований (гидросальпинксов) 
в области придатков матки;

 обострение хронического 
воспалительного процесса (ин-
фильтративные формы);

ОБЩИЕ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ:
 симптомы нарастающей 

компрессии корешка или спин-
ного мозга;

  о с т р ы й  к о р е ш к о в о - 
сосудистый синдром;

 симптомы прогрессирующей 
вертебробазилярной недостаточ-
ности;

 резко выраженный болевой 
синдром;

 трофические язвы на ниж-
них конечностях;

 обширные повреждения 
кожных покровов в месте про-
ведения процедуры (распростра-
ненные формы экземы, псориаза 
и т. д.);

 доброкачественные ново-
образования в области суставов 
и суставных тканей (ангиомы, си-
новиомы, хондромы т. д.);

 острые воспалительные про-
цессы тазовой брюшины и вну-
тренних половых органов;

 гнойный воспалительный 
процесс (замкнутые очаги);

 злокачественные опухоли 
или подозрения на них;

 маточные кровотечения;
 болезни крови;
 общие противопоказания 

для бальнеотерапии.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Отвечает заместитель главного врача по экспертизе 
качества медицинской помощи, врач-рефлексотерапевт, 

врач-физиотерапевт медицинского центра «Центр 
реабилитации» Оксана Константиновна КОМАНДИРОВА:

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

15 октября в 18:00 

В лучших традициях Обнинского драматического театра им. Бес-
ковой В.П.! Лирическая комедия  О. Степновой «Любить не поздно». 
Режиссёр Юрий Дружинин. 12+ 

23 октября в 16:00 

Концерт Народного коллектива ансамбля танца «КуПаVа». Худо-
жественный руководитель, заслуженный работник культуры РФ Алла 
Чистякова. 0+ Билеты можно приобрести по Пушкинской карте.

29 октября в 18:00 

Комедия «Невеста напрокат». В главной роли А.Михайлов. 12+
1 ноября в 19:00 

Группа «Сурганова & Оркестр». 6+
6 ноября в 18.00 

Братья Сафроновы представляют иллюзионное шоу «Супер Магия» 
2022! 6+

18 ноября в 19:00 

Юбилейный концерт группы «Кипелов». 12+
27 ноября в 18:00 

Спектакль «Мастер и Маргарита». В роли Воланда В.Логинов.12+
4 декабря в 19.00 

SHAMAN. 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, ТЕЛЕФОН 394‑99‑89;  
ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской  
Дворец Культуры

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.

«Недавно в  ва-
шей газете рас-
сказывали о ви-
дах грязелече-

ния, которые можно получить 
в обнинском Центре реабили-
тации. А есть ли там еще и ор-
ганоминеральные?»

Вадим Михайлович

ПРИРОДНЫЕ КОМПОНЕНТЫ ПРИРОДНЫЕ КОМПОНЕНТЫ 
В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИВ ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88

 АДМИНИСТРАТОР
 БАРАБАНЩИК

 ГИТАРИСТ
 ВОКАЛИСТ

Реклама

22 октября 2022 г.

Московский театр Оперетты представляет 
музыкальный спектакль «Приключения 
Буратино». Начало в 12.00 3+

23 октября 2022 г.

«Следуй за мечтой!» Поет Маргарита Калан 
в сопровождении муниципального духового 
оркестра. Художественный руководитель 
Павел Дронов. Начало в 18.00 12+

23 октября 2022 г.

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по 
музейному комплексу «Дорога Памяти».

27 октября 2022 г.

Концерт Stand —  UP.Денис Дорохов- 
«В предлагаемых обстоятельствах».Начало 
в 19.00 18+

04 ноября 2022 г.

Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. Стас Старовой-
тов —  «Промежуточные Итоги». Начало в 19.00 
18+

05 ноября 2022 г.

Театрально- цирковое представление 
«Чудесное приключение» Начало в 12.00. 0+

09 ноября 2022 г.

Мультимедийное шоу классической музыки —  
Евгения Зима. «Музыка в темноте». Начало 
в 19.00. 6+

11 ноября 2022 г.

Народная комедия времён СССР «Незамужняя 
женщина» Начало в 19.00. 12+

12 ноября 2022 г.

Алексей Сканави (фортепиано), Юлия
Куликова (фортепиано) с программой 
«Карнавал для пианистов». Начало в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г.

Выставка изделий из камня —  «Магия 
камня» —  с 17 ноября по 20 ноября С 11.00 
до 19.00. 12+

18 ноября 2022 г. 

Концерт —  праздник. Михаил Бублик.
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г. 

Театрально- цирковой спектакль «Хаги
Ваги на фабрике игрушек» Начало в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г. 

Корона Русского Балета. Балет-сказка
«Белоснежка и 7 гномов» Начало в 16.00. 0+

МП «Дом ученых» приглашает:

Телефоны для справок: 393-18-31; 393-32-74; 393-27-90
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама
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МОШЕННИЧЕСТВОСЕМЬЯ

Впрочем, большинство 
одиозных советов 
и озвученных мнений 

сходят с рук их авторам. 
Проблемы начинаются, ког-
да любители решают сами 
заняться  каким-либо непро-
стым делом. Тогда самоуве-
ренность частенько обходит-
ся ее обладателям в крупные 
суммы. В последнее время 
граждане очень полюбили 
играть на бирже, свято веря, 
что именно  тут-то они и ока-
жутся финансовыми гениями 
и аналитиками.

ДОЛЖНОСТНЫЕ 
ОБЯЗАННОСТИ ДАМУ НЕ 
ИНТЕРЕСОВАЛИ

Вот и жительница Обнин-
ска поверила в то, что сможет 
таким образом заработать 
в виртуальном пространстве. 
Женщина разместила заявку 
на одном из сайтов по поис-
ку работы. Перезвонившая 
по оставленному телефону 
девушка предложила ей ра-
боту, для оформления кото-
рой необходимо было взять 
кредит.

Нужно отдать должное 
жертве мошенников —  под-
далась на уговоры она 
не сразу. Сказкам о прибыль-

ной работе на бирже повери-
ла только тогда, когда к бе-
седе подключился молодой 
человек, который участвовал 
в разговоре через приложе-
ние по видеосвязи, но при 
выключенной камере.

В ходе общения, мнимые 
будущие работодатели убе-
дили женщину, что деньги 
должны обязательно нахо-
диться на ее счете. Ничего 
не заподозрив, дама выпол-
нила требования неизвест-
ных работодателей.

В чем именно заключал-
ся дополнительный зара-
боток, что ей придется де-
лать —  об этом потерпевшая 
не спрашивала и даже узнать 
не успела. И только получив 
уведомление о списании 
денежных средств, она по-
няла, что стала жертвой мо-
шенников. Каким образом 
произошло хищение денеж-
ных средств, дама пояснить 
не смогла. Сумма ущерба со-
ставила 946666 руб лей.

Действия злоумышлен-
ников квалифицированы 
полицейскими по части  3 
статьи 159 УК РФ «Мошен-
ничество».

В настоящее время уста-
навливаются все обстоятель-
ства совершенного престу-
пления. Ведется следствие. 
Возбуждено уголовное дело. 
Полиция предупреждает! 
Не перечисляйте ваши день-
ги на неизвестные счета 
ни под каким предлогом.

ОТЫГРАТЬСЯ НА БИРЖЕ 
НЕ УДАСТСЯ

Житель Обнинска перевел 
более 400 тысяч руб лей мо-
шенникам, чтобы получить 
выигрыш на виртуальной 
бирже. Мужчина осуществил 
несколько переводов на ука-
занные ему номера счетов 
банковских карт. Он был уве-
рен, что приобретая акции, 
сможет в дальнейшем полу-
чить прибыль.

Объявление о подобном 
виде заработка потерпевший 
сам нашел в Интернете, за-
полнил анкету и стал общаться 
с неизвестным гражданином, 
выполняя под его диктов-
ку все действия. Обещанной 
прибыли не было, мужчина 
заподозрил обман, но азарт 
не позволил ему остановиться.

Гражданин попытался вер-
нуть свои деньги, но сделать 
этого не смог —  не для того 
его «разводили», чтобы по-
том вернуть украденное. «Ра-
ботодатель» сообщил «ново-
му сотруднику», что вернуть 
деньги можно только после 
оплаты страхового взноса 
в долларовом эквиваленте.

Осознав, что все это время 
он разговаривал с мошен-
никами, мужчина отказался 
переводить дополнительные 
денежные средства и об-
ратился в дежурную часть 
полиции с заявлением о со-
вершении мошеннических 
действий.

В настоящее время уста-
навливаются все обстоятель-
ства совершенного престу-
пления.

Полиция предупреждает! 
Данный вид преступлений 
является одним из распро-
страненных и используется 
злоумышленниками в целях 
хищения денег.

Однако уверенность от-
дельных граждан в том, что 
они легко смогут разбогатеть, 
играя на бирже, остается не-
поколебимой.

В дежурную часть ОМВД 
России по г.  Обнинску по-
ступило заявление от пен-
сионерки, которой лишилась 
400 тысяч руб лей, заплатив 
мошенникам за дочку, не-
правильно перешедшую 
дорогу.

По данному факту след-
ственным отделом возбуж-
дено уголовное дело по ча-
сти 3 статьи 159 УК РФ.

Со слов заявительницы, 
на домашний телефон за-
явительнице позвонила 
плачущая женщина, которая 
назвала ее мамой и сказа-
ла, что стала виновницей 
ДТП. Голос был очень похож 
на голос дочери.

В ходе телефонного раз-
говора, звонившая сообщи-
ла, что переходила дорогу 
на красный сигнал свето-
фора и по ее вине девушка, 
управлявшая автомашиной, 
совершила наезд на оста-
новку, в результате чего 
пострадала и госпитализи-
рована. Причем сама она 
так же находится в боль-

нице с различными 
травмами головы, 
рук, ног и лица.

«Дочь» поясни-
ла, что ее обвиняют 
в совершении ДТП 
и собираются воз-
буждать уголовное 
дело, а свой телефон 
она разбила, поэтому 
звонит с другого но-
мера.

Затем пенсионер-
ке позвонил адвокат 
водителя, которому, 
со слов дочери, мож-
но доверять, и сообщил, что 
в случае возмещения ви-
новником материального 
ущерба, потерпевшая от-
кажется от заявления поли-
цию. Женщина сделала все, 
что ей было сказано мошен-
никами.

Услышав названную сум-
му в размере 800  тысяч 
руб лей, заявительница сооб-
щила, что может возместить 
ущерб лишь частично. Сняв 
в банке 400 тысяч руб лей, 
она вернулась домой. Также 

со слов мужчины, предста-
вившегося адвокатом, сче-
та дочери уже арестованы. 
В связи с чем, дочь не может 
сама возместить ущерб.

Только когда деньги были 
переданы в руки мужчине, 
который приехал к ней, звон-
ки прекратились. Тогда жен-
щина успокоилась и через 
несколько минут поняла, что 
стала жертвой мошенников.

Сотрудникам полиции 
пенсионерка пояснила, что 
в случившееся она повери-
ла, так ей постоянно звони-

ли поочередно и на домаш-
ний, на мобильный телефон 
с минимальным интервалом, 
сообщая о состоянии доче-
ри и пострадавшей автоле-
ди, и информация казалось 
достоверной.

Полиция предупреждает! 
Будьте бдительны! Перезво-
ните родственникам.

ДОРОГА

400 ТЫСЯЧ ЗА «ЛИПОВЫЙ» ПЕРЕХОД ДОРОГИ НА КРАСНЫЙ СВЕТ

ЛЮДИ! КАКАЯ БИРЖА? КАКИЕ АКЦИИ?ЛЮДИ! КАКАЯ БИРЖА? КАКИЕ АКЦИИ?

Одни граждане, с трудом закончив 
среднюю школу, берутся судить 
о вреде прививок, другие —  лихо 

раздают советы по управлению госу-
дарством. И только школьные учителя 
этих «всезнаек» помнят, что в былые 
времена никак не могли внедрить 
в сознание будущих полуграмот-
ных советчиков даже самые эле-
ментарные понятия.

58-летний житель Обнинска к своему преклонному 
возрасту так и не научился общаться с женщинами. 
На днях он ворвался в комнату к своей спящей сожи-
тельнице, приставив пневматический пистолет к ее 
голове и пообещал ее убить.

— Я тебя застрелю, а потом себя! —  вопил время 
от времени разъяренный гражданин, попутно пере-
числяя бытовые претензии и щелкая оружием.

Предполагалось, что именно такое поведение до-
кажет женщине, что ее сильно любят и жить без нее 
не могут. Но непонятливая дама сердца восприняла 
угрозу реально, тем более что сожитель находился 
в состоянии алкогольного опьянения. А влюбленный 
с чувством выполненного долга ушел в другую ком-
нату и сладко уснул с пистолетом в руках.

О случившемся женщина сообщила в полицию. 
Действия гражданина были квалифицированы по ста-
тье 119 УК РФ «Угроза убийством».

По данному факту отделом дознания ОМВД России 
по г. Обнинску возбуждено уголовное дело. Согласно 
действующему законодательству за совершение дан-
ного преступления, предусмотрена уголовная ответ-
ственность в виде лишения свободы на срок до 2 лет 
лишения свободы.

МОЖНО ЛИ ОБЪЯСНИТЬСЯ ЖЕНЩИНЕ МОЖНО ЛИ ОБЪЯСНИТЬСЯ ЖЕНЩИНЕ 
В ЛЮБВИ С ПОМОЩЬЮ ПИСТОЛЕТА В ЛЮБВИ С ПОМОЩЬЮ ПИСТОЛЕТА 
И БЫТОВЫХ ПРЕТЕНЗИЙ?И БЫТОВЫХ ПРЕТЕНЗИЙ?

ПОЛУЧИТ ЛИ РЕАЛЬНЫЙ СРОК 
ОЧЕРЕДНОЙ ПЬЯНЫЙ ВОДИТЕЛЬ?

42-летний житель Обнинска управлял автомобилем 
в состоянии алкогольного опьянения, при этом ранее 
он уже был лишен водительских прав. Преступление 
было выявлено сотрудниками ГИБДД, которые остано-
вили транспортное средство под управлением данно-
го гражданина в районе Самсоновского проезда.

Поведение водителя и исходивший запах алкоголя 
вызвали стойкие подозрение у сотрудников полиции. 
Водителю предложили пройти медицинское освиде-
тельствование. Как и следовало ожидать, результаты 
оказались положительными.

Принимая во внимание, что имеются достаточные 
данные, указывающие на признаки преступления, 
предусмотренного статьей 264.1 УК РФ «Нарушение 
Правил дорожного движения лицом, подвергнутым 
административному наказанию», в отношении нару-
шителя действующего законодательства было возбуж-
дено уголовное дело.

Согласно действующему законодательству злоумыш-
леннику грозит до 3 лет лишения свободы. После за-
вершения расследования материалы уголовного дела 
будут переданы в суд.

НАИВНОСТЬ

Автор:
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

В ГОРОДЕ

АВТОБУСАМ НУЖНО 
БОЛЬШЕ МЕСТА

Следует отметить, что данное 
место уже  когда-то переделывали 
и  видоизменяли. Новые обстоя-
тельства заставили власти сделать 
это еще раз. Во-первых, по городу 
курсируют новые автобусы —  более 
маневренные и быстрые, и им нуж-
но больше места на проезжей ча-
сти рядом с вокзалом. А во-вторых, 
здесь закончили строить новый 
торговый центр и  сам этот факт 
требует наведения порядка, пред-
полагающего наличие парковоч-
ных мест.

Модернизация транспортной ин-
фраструктуры проводится за счет 
инвесторов. Как рассказала Ольга 
Лапина, водители маршруток и ав-
тобусов посадку и высадку пасса-
жиров будут проводить в  преж-
них местах. Правда, парковку для 
маршрутных такси увеличат.

Возле торгового центра будет 
сделан отдельный въезд и постро-
ена парковка для легковых автомо-
билей. А на въезде установят шлаг-
баум и  паркоматы —  устройства 
для оплаты парковочных мест для 
водителей «легковушек».

Как пояснила Ольга Ивановна, 
многие автомобилисты оставляют 

свои машины на вокзале на дли-
тельное время, а  сами уезжают 
в Москву или в Калугу. В результате 
они создают неразбериху и с этим 
нужно  как-то бороться. Выход, как 
считают в мэрии, найден.

Важно и то, что въезды обще-
ственного и личного транспорта 
будут разделены. Автобусы и марш-
рутки будут курсировать, как 
и раньше, а другие машины станут 
заезжать на парковку со стороны 
улицы Красных зорь. То есть потоки 
разделят.

СКВЕР РЕШИЛИ СОХРАНИТЬ

Также там установят остановоч-
ные павильоны, соответствующие 
дорожные знаки и нанесут размет-
ку. В самом торговом центре уже 

обустроены помещения для опор-
ного пункта полиции, комнаты от-
дыха для водителей и обществен-
ного туалета. Кстати, на отсутствие 
последнего уже давно жалуются 
водители маршруток, да и приез-
жие пассажиры.

Еще одна парковка будет по-
строена между новым торговым 
центром и «Атласом». По инфор-
мации Ольги Лапиной, изначально 
по проекту ее планировали раз-
местить на месте сквера, располо-
женного напротив жилых домов. 
Но позже было принято мудрое 
решение в пользу сохранения зе-
леных насаждений.

Завершатся все работы, вероят-
нее всего, только весной. Точные 
сроки никто не называет. Но у жи-
телей есть и  другие пожелания. 

Обнинцы интересуются, когда при-
ведут в порядок железнодорожный 
мост и подземный переход? Мост, 
понятное дело, находится на ба-
лансе РЖД, и тут город ничего не 
решает. А переход давно передали 
муниципалитету, но внешний вид 
его с тех пор не сильно изменился. 
Он по-прежнему мрачный, темный 
и облезлый. Причем как внутри, 
так и снаружи. Правда, воды в нем 
стало поменьше. Но хотелось бы, 
чтобы и этим объектом наконец 
занялись всерьез.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

Привокзальную 
площадь со сто-
роны города ре-

конструируют. В Управ-
лении архитектуры 
и градостроительства 
обещают, что скоро 
она станет удобнее 
как для пешеходов, так 
и для водителей обще-
ственного и личного 
транспорта. О том, что 
конкретно здесь будет 
сделано, нам рассказа-
ла главный архитектор 
города Ольга ЛАПИНА.

ПОМОЖЕТ ЛИ ПЛАТНАЯ ПАРКОВКА ПОМОЖЕТ ЛИ ПЛАТНАЯ ПАРКОВКА 
НАВЕСТИ ПОРЯДОК НА ВОКЗАЛЕ?НАВЕСТИ ПОРЯДОК НА ВОКЗАЛЕ?




